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П ролет ари и  в с е х  ст ран , соеди н яй т есь !

ОТЪЕЗД ТОВАРИЩА Л. И. БРЕЖНЕВА В РЕСПУБЛИКУ КУБА
28 января Генеральный 

секретарь ЦК КПСС -това
рищ Л. II. Брежнев по -при
глашению Первого секретаря 
ЦК Коммунистической пар- 

’ тии Кубы, Премьер-Мини
стра Революционного прави
тельства Фиделя Кастро 

г Рус отбыл из .Москвы, в Рее- 
публику Куба с официаль
ным дружеским визитом.

Вместе с товарищем Л. И. 
Брежневым отбыли член По
литбюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, член Полит
бюро ЦК КПСС, первый се

кретарь ЦК КП Украины 
В. В. ВДербицкий, кандидат 
в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС 
Г. В. Романов, секретарь ЦК 
КПСС К. Ф. Катушев, член 
ЦК КПСС, министр граж
данской авиации Б. П. Буга
ев, первый заместитель 
председателя Государствен
ного комитета Совета Мини
стров СССР по внешним 
экономическим связям Ц. В. 
Архипов, а также член ЦК 
КПСС, помощник Генераль
ного секретаря ЦК КПСС

К. В. Русаков, член Цент
ральной ревизионной комис
сии КПСС, помощник Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС А. М. Александров, 
помощник Генерального се
кретаря ЦК КПСС А. И. 
Блатов, член Центральной 
ревизионной комиссии
КПСС, генеральный дирек
тор ТАСС Л. М. Замятин.

На Внуковском аэродро
ме, украшенном государст
венными флагами Советско
го Союза и Республики Ку
ба, товарища Л. И. Брежне
ва провожали товарищи

Ю. В. Андропов, А. А. Греч
ко, В. В. Гришин, А. П. Ки
риленко, А. Н. Косыгин, 
А. Я. Пельше, Н. В. Подгор
ный, Д. С. Полянский, М. А. 
Суслов, А. Н; Шелепин, П. Н. 
Демичев, Б. Н. Пономарев, 
М. С. Соломенцев, В. И. 
Долгих, И. В. Капитонов, 
члены ЦК КПСС П. А. Аб- 
расимов, В. В. Кузнецов, 
Г. С. Павлов, К. У. Чернен
ко, Г. Э. Цуканод, Н. А. 
Щелоков, кандидат в члены 
ЦК КПСС С. К. Цвигун, 
члены Центральной ревизи
онной комиссии КПСС О. Б.

Рахманин, Г. К. Цинев, по
мощник Генерального секре
таря ЦК КПСС В. А. Голи
ков.

Среди провожавших нахо
дились дипломатические сот
рудники посольства Респуб
лики Куба в Советском Сою
зе, а также посол Канады в 
СССР Р. А. Д. Форд.

Этим же самолетом в Га
вану вылетел посол Респуб
лики Куба в Советском Сою
зе Севере Агирре дель Кри- 
сто.

(ТАСС).

Заявление товарища Л. И. БРЕЖНЕВА 
корреспонденту агентства Пренса Латина

Телеграммы с борта самолета

Перед отлетом из Москвы 
в Гавану Генеральный сек
ретарь ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев сделал на 
аэродроме корреспонденту 
агентства Пренса Латина 
следующее заявление:

С большой радостью я 
принял приглашение товари
ща Фиделя Кастро побывать 
на острове Свободы.

Я испытываю особое чув
ство удовлетворения, что 
смогу познакомиться с ва
шей страной, с достижения
ми кубинской революции, 
приветствовать героический 
кубинский народ и передать 
ему восхищение советских 
людей его революционным 
энтузиазмом и мужеством.

Советский Союз и Кубу 
связывает крепкая, брат
ская дружба, основанная на 
принципах социалистическо
го интернационализма.

С удовольствием ожидаю 
встречи с товарищем Фиде
лем Кастро на кубинской 
земле. Я убеждея, что наши 
предстоящие переговоры с 
ним и другими руководите
лями Кубинской Республики 
будут способствовать даль
нейшему углублению друж
бы между нашими брагски
ми партиями, между совет
ским и кубинским народа
ми.

До встречи в Гаване!
(ТАСС).

Генеральный секретарь 
ЦК КПСС Л. И. Брежнев 
направил с борта самолета 
телеграмму Премьер-Мини
стру Дании Поулю Хартлин- 
гу, в которой говорится: 
Пролетая над территорией 
Дании, посылаю . Вам, г-н 
Премьер-Министр, привет 
и наилучшие пожелания.

Выражаю надежду, что 
отношения добрососедства 
между Советским Союзом и 
Данией и в будущем будут 
развиваться на благо наро
дов обеих стран и послужат 
дальнейшему прогрессу в де
ле укрепления мира и 
взаимопонимания в Европе.

Л. И. Брежнев направил

телеграмму Премьер-Мини
стру Швеции Улофу Пальме.

Пролетая над территорией 
Швеции, говорится в теле
грамме, шлю Вам, г-н 
Премьер-Министр, прави
тельству и народу соседней 
Швеции искренние пожела
ния благополучия и даль
нейшего процветания.

Хочу выразить уверен
ность, что дружественные 
отношения и взаимовыгод
ное сотрудничество, сущест
вующие между нашими дву
мя странами, и в последую
щем будут, успешно разви
ваться в интересах дела ми
ра, безопасности и сотрудни
чества в Европе.

Л. И. Брежнев направил 
также телеграмму Премьер- 
Министру Великобритании 
Эдварду Хиту.

Пролетая над территори
ей Великобритании, говорит
ся в телеграмме, направляю 
Вам, г-н Премьер-Министр, 
а также правительству и анг
лийскому народу свои самые 
добрые пожелания. * -

Хочу выразить надежду, 
что отношения между Со
ветским Союзом и Велико
британией -будут развиваться 
в интересах народов обеих 
стран, упрочения всеобщего 
мира и международной безо
пасности.

(ТАСС, 28 января).

В  обком е К П С С , обли сп олк ом е, о б л совп р оф е и  обк ом е В Л К С М

Об итогах социалистического соревнования районов и предприятий 
по промышленности, строительству и транспорту за 1973 год
Выполняя постановление 

ЦК КПСС, Совета Минйст- 
, ров СССР, ВЦСПС и ПК 
■ ВЛКСМ -«О развертывании 

Всесоюзного социалистиче
ского соревнования работни
ков промышленности, строи
тельства и транспорта за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1973 год», партийные, со- 

: ветские, профсоюзные, ком
сомольские организации и 
хозяйственные органы про
делали большую организа
торскую и массово-политиче
скую работу, с первых дней 
года развернули действенное 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние Заданий решающего го
да пятилетки. Усилия сорев
нующихся были направлены 
на неуклонное повышение 
производительности труда, 
как решающего фактора раз
вития экономики, совер
шенствование организации 
производства и труда, наи
более полное .использование 
действующего оборудования, 
внедрение в производство до
стижений науки и техники, 
всемерную экономию сырья, 
материалов, электроэнергии 
я топлива, повышение каче- 

1 сгва и снижение себестоимо
сти выпускаемой продукции.

Большинство коллективов 
досрочно выполнило приня
тые социалистические обяза
тельства. Сверх плана реа
лизовано продукции на 16,8 
миллиона рублей. , Объем 
промышленного производ
ства в области возрос на 6,1 
процента, а производитель
ность труда *— на 5,7 про
цента. 95 процентов приро
ста промышленной продук
ции достигнуто за счет по

вышения производительно
сти труда.

Все областные объедине
ния, управления, тресты, за 
исключением управления
строительства, выполнили
план по реализации товарной 
продукции.

Строительными организа
циями перевыполнен план 
ввода в действие общей жи
лой площади. Трудящиеся 
области получили 390 тысяч 
квадратных метров жилья. 
Достигнут запланированный 
на 1973" год объем бытовых 
услуг, рост составил 15 про
центов.

Вместе с тем иа ряде 
предприятий не полностью 
использованы имеющиеся 
резервы. Верхнекетский, Те- 
гульдетский районы не вы
полнили план по реализации 
продукции и производитель
ности труда, Каргасокский— 
по реализации продукции. 
Произвели продукции мень
ше плана 11 предприятий, 
то есть 5 процентов от об
щего числа предприятий. К 
ним относятся завод матема
тических машин, завод же
лезобетонных конструкций— 
100, мебельный t комби
нат, фабрика валянбй обуви, 
Томская обувная фабрика, 
завод железобетонных конст
рукций и изделий № 1, Ор
ловский и Ново-Тегульдет- 
ский леспромхозы объеди
нения «Томлеспром», Карга
сокский леспромхоз топлив
ной промышленности, Зы
рянский и Сергеевский льно
заводы.

37 предприятий, то есть 
16,5 процента, в . том числе 
управление строительства, 
объединение «Томскстрой- 
материалы», мебельный ком

бинат, электромеханический 
завод. заводы ЖБИ-1, 
ЖБК-100, обувная и трико
тажная фабрики, не выпол
нили плановых заданий по 
производительности труда.

Допущено' удорожание 
продукции, особенно такими 
предприятиями, i как завод 
математических машин, за
вод железобетонных конст
рукций— 100, объединение 
мясной промышленности, 
фабрика «Сибирь».

План производства това
ров культурно-бытового наз
начения и хозяйственного 
обихода выполнен всего на 
92,4 процента. Большую за
долженность . по этим това
рам допустили мебельный 
комбинат, спичечная фабри
ка «Сибирь».

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
депутатов трудящихся, пре
зидиум. областного совета 
профсоюзов и бюро обкома 
ВЛКСМ признали победите
лями в социалистическом со
ревновании за успешное вы
полнение народнохозяйствен
ного плана 1973 года 

СРЕДИ РАЙОНОВ 
ОБЛАСТИ:

по промышленности — 
Ленинский район г. Томска
(первый секретарь райкома 
КПСС Д. А. Шмаков, пред
седатель райисполкома А. И. 
Пимоненко, первый секре
тарь райкома ВЛКСМ. П. Я. 
Семенов);

по строительству — Алек
сандровский район (первый 
секретарь райкома КПСС 
М. А. Матвеев, председа
тель райисполкома Н. Ф. 
Филатов, первый секретарь 
райкома ВЛКСМ Е. В. Дмит
риев). ,

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 
МАШИНОСТРОЕНИЯ И 

ПРИБОРОСТРОЕНИЯ: 
манометровый завод, за

вод режущих пнструментов.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

СТРОИТЕЛЬСТВА:
I группы — управление 

«Хнм строй»;
II группы — завод строи

тельных материалов Томско
го территориального управ
ления строительства.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 
ТРАНСПОРТА И СВЯЗИ: 

автоколонну 1235 Томско
го областного транспортного 
управления;

Томский городской радио
трансляционный узел связи.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

ЭНЕРГЕТИКИ: 
.Томскую ГРЭС-Н.

СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 
МЕСТНОГО 

ПОДЧИНЕНИЯ: 
Крнвошеинскую фабрику 

спорттоваров управления 
местной промышленности;

дорожио - строительный 
участок № 1 дорремстрой- 
треста областного управле
ния коммунального хозяй
ства.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

ЛЕСНОЙ И
ДЕРЕВООБРАБАТЫВА

ЮЩЕЙ ПРОМЫШЛЕННО
СТИ:

Ергайский леспромхоз 
объединения «Томлеспром»;

Томский деревообрабаты
вающий комбинат.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

ГЕОЛОГИИ, НЕФТЯНОЙ 
И ГАЗОВОЙ 

ПРОМЫШЛЕННОСТИ: 
Томскую комплексную

геологоразведочную экспеди
цию;

НГДУ имени 50-летня 
СССР.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

ТОРГОВЛИ:
орс Томского геологиче

ского управления;
Каргасокский райрыболов- 

потребсоюз.
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 

БЫТОВОГО 
ОБСЛУЖИВАНИЯ: 

Томский горбыткомбиват. 
СРЕДИ ПРЕДПРИЯТИИ 
ПИЩЕВОИ И ЛЕГКРИ 
ПРОМЫШЛЕННОСТИ: 
кондитерскую фабрику 

«Красная звезда».
. Коллективам — победи

телям социалистического 
соревнования 1973 года 
присуждены Красные зна
мена на вечное хранение, 
они награждены почетными 
грамотами обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ.

Отмечена хорошая работа 
районов области в 1973 —- 
решающем году девятой пя
тилетки:

по промышленности — 
Советского, Александровско
го, Кривошеинского;

по строительству — Бак- 
чарского, Каргасокского, Па- 
рабельского.

Красные знамена обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
отозваны из Каргасокского 
района, Суйгинокой ПМК 
треста «Томлесстрой», СУ-1 
треста «Томскпромстрой», 
Катайгинского и Чаинского 
леспромхозов, пассажирского 
автотранспортного предприя
тия № 1, Кожевниковского 
райпотребсоюза, с завода 
резиновой обуви.

МОНУМЕНТ ВЕЛИКОМУ ОКТЯБРЮ
ЛЕНИНГРАД, 26 января. 

(ТАСС). Торжественная за
кладка 70-метровой пирами
ды, символизирующей рево
люционную, трудовую и бое
вую славу Ленинграда, со
стоялась сегодня на Василь
евском острове, - у морских 
ворот города. Сюда пришли 
тысячи ленинградцев —  ра- 
бочне, инженеры, ученые,

воины, ветераны партии, 
школьники.

Звучат фанфары «Слу
шайте все!». Кандидат в чле
ны Политбюро ЦК КПСС, 
первый секретарь Ленин
градского обкома КПСС 
Г. В. Романов, член партии 
с 1915 года В. П. Виногра
дов. Герой Социалистическо
го Труда токарь Балтийского 
завода А. В, Чуев, ткачиха

фабрики «Рабочий» Е. Я. 
Демидова н другие снимают 
покрывало с закладного кам
ня. На нем начертано: 
«Здесь будет сооружен мо
нумент в честь Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции, боевых и трудо
вых побед, одержанных, ле
нинградцами под руководст
вом партии Ленина»,

Над заснеженным полем, 
к которому вплотную под
ступили новостройки, разно
сятся звуки гимна Советско
го Союза.

— Нам, ветеранам пар
тии, -г- сказал, выступая на 
митинге, член КПСС с 1917 
года П. П. Семячкин, — осо
бенно радостно, что в дни, 
когда празднуется 50-летие 
переименования Петрограда 
в Ленинград, заложен мону
мент, символизирующий тор
жество идей Октября, идей 
Ленина.

9 ЗАСЕДАНИИ КОМИТЕТА 
МИНИСТРОВ ОБОРОНЫ

В начале февраля 1974 
года в Бухаресте будет про
ведено очередное заседание 
Комитета министров оборо
ны государств— участников 
Варшавского Договора.

На заседании намечается 
обсудить вопросы текущей 
деятельности военных орга
нов Организации Варшавско
го Договора.

С Т У П ЕН И  РОСТА
С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  т р у д я щ и х с я  

Л е н и н с к о г о  р а й о н а  г. Т о м с к а  н а  4 9 7 4  г о д

Претворяя в жизнь реше
ния XXIV  съезда КПСС, 
трудящиеся Ленинского рай
она досрочно завершили 
план первых трех лет девя
той пятилетки и принятые 
на 1973 год социалистиче
ские обязательства.

Работники промышленно- 
,сти досрочно, 24 декабря, 
выполнили годовой план по 
объему реализации продук
ции и выпуску большинства 
важнейших изделий, перевы
полнили план по производи
тельности труда и другим 
технико-экономическим пока
зателям. Повышен техниче
ский уровень и улучшено ка
чество. многих выпускаемых 
изделий, .23 изделиям при
своен государственный Знак 
качества. Выполнены социа
листические обязательства 
по вводу жилья. Значитель
но превышен план перевозок 
народнохозяйственных гру
зов.

Трудящиеся Ленинского 
района с воодушевлением 
встретили решения декабрь
ского "(1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС, Обращение Цент
рального Комитета КПСС к 
партии, к советскому наро
ду. Стремясь ознаменовать 
1974 год новыми производ
ственными успехами, коллек- 
тивы промышленных пред
приятий, строек, учреждений 
и организаций решили в чет
вертом году пятилетки еще 
шире развернуть соревнова
ние под девизом «Дать про
дукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затрата
ми» и принимают на себя 
следующие социалистиче
ские обязательства:

—: на основе дальнейшего 
повышения эффективности 
производства, его . техниче
ского перевооружения, ши
рокого внедрения достиже
ний науки и техники план 
1974 года по реализации 
промышленной продукции и 
выпуску важнейших изделий 
выполнить досрочно, к 27 
декабря 1974 года. Весь

прирост продукции получить 
за счет повышения произво
дительности труда. Реализо
вать сверх плана промыш
ленной продукции на 2,5 
миллиона рублей. Произве
сти в I квартале текущего 
года не менее 26 процентов 
продукции от годового пла
на;

— смонтировать я сдать в 
эксплуатацию 19 автомати
ческих, поточных и конвей
ерных линий, 430 единиц но
вого высокопроизводительно
го оборудования. Освоить не 
менее 90 новых видов про
мышленных изделий и това
ров народного потребления. 
Подготовить к аттестации на 
государственный Знак каче
ства не менее 10 изделий;

— от внедрения .меропри
ятий но экономии и бережли
вости, рационализаторских 
предложений и изобретений 
получить экономический 
эффект 2,4 млн. рублей, сэ
кономить 250 тонн цветных 
металлов, 2,7 млн. квт -ча
сов электроэнергии. На сэко
номленных материалах от
работать промышленным
предприятиям полтора рабо
чих дня. Настойчиво продол
жать работу по внедрению 
комплексных планов повы
шения производительности 
труда на рабочих местах;

— план грузоперевозок 
железнодорожным транспор
том выполнить к 23 декабря. 
Навигационный план по пе
ревозкам грузов речным 
транспортом 'выполнить к 20 
октября. Добиться роста пе
ревозок грузовым автотран
спортом на 11 процентов. 
Перевезти сверх плана всеми 
видами транспорта 348 ты
сяч тонн народнохозяйствен
ных грузов;

— основной задачей строи
телей района считать сокра
щение сроке® строительства, 
своевременный ввод в эк
сплуатацию жилья, объектов 
культурно-бытового, комму
нального назначения и про
изводственных мощностей. 
Годовой план строительно-

монтажных работ выполнить 
к 28 декабря. Ввести в эк
сплуатацию в 1974 году пер
вую очередь завода резино
вой обуви, сухарно-булочный 
цех, широкоформатный ки
нотеатр, . четыре магазина, 
среднюю школу;

— придавая важное значе
ние благоустройству и повы
шению санитарной культуры 
города, трудящиеся района 
обязуются отработать ,по 25 
часов на благоустроительных 
работах;

— более полно удовлетво
рять запросы на необходи
мые товары, повысить куль
туру обслуживания покупа
телей. В торговой сети реа
лизовать товаров сверх пла
на на 500 тысяч рублей. 
Увеличить ца 26 процентов 
производство продуктов пи
щевой промышленности в 
фасованном виде, расширить 
столовые на 432 посадочных 
места, построить овощехра
нилище на 1,5 тысячи тонн;

— ученые вуза и научно- 
исследовательских институ
тов обязуются принять ак
тивное участие в ускорении 
технического прогресса, 
представить к защите 5 док
торских и 23 кандидатские 
диссертации, подготовить к 
печати и издать 13 моногра-, 
фий и сборников научных 
трудов, выполнить хоздо
говорных работ для произ
водства на 1,4 млн. рублей, 
получить экономический эф
фект от внедренных разра
боток 2,5 млн. рублей.

Трудящиеся района, вклю
чившись во Всесоюзное со
циалистическое соревнова
ние, продолжат трудовое со
перничество с Кировски»! 
районом г. Кемерова, Киров
ским и Советским районами 
г. Томска. .

( Обязательства обсуж
дены и приняты в коллек
тивах предприятий и ор
ганизаций района и ут
верждены на слете побе
дителей социалистического 
соревнования 12 января 
1974 года).

С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  З ы р я н с к о й  

п ер едви ж н ой  м ех ан и зи р ован н ой  к о л о т ы  №  4  

объединения «С ою зт ом скм елиорация» н а  4 9 7 4  год

В 1973, году наш коллек
тив успешно выполнил свои 
социалистические обязатель
ства. Годовой план в объеме 
1 миллион 906 тысяч рублей 
выполнен досрочно. Освоено 
дополнительно 223 тысячи 
рублей капитальных вло
жений.

Мы полны решимости до
биться в 1974 году еще боль
ших успехов — на 5 процен
тов перевыполнить годовую 
производственную програм- 
му (на 35 процентов больше 
уровня 1973 года), освоить 
сверх плана 104 тысячи 
рублей капитальных вложе
ний.

Сознавая овЬй долг 'перед 
тружениками сельского хо
зяйства и руководствуясь ре
шениями декабрьского
(1973 г.) Пленума ЦК

КПСС, мы берем на себя 
обязательства провести куль- 
туртехвические работы на 
площади 7.300 гектаров, в 
том числе освоить под паш
ню 3.900 гектаров новых 
земель, что на 1.200 гекта
ров больше, чем в 1973 ГО
ДУ-

На основе широкого вне
дрения опыта передовиков 
и достижений, науки и тех
ники производительность 
труда будет , увеличена на 
9 процентов. За счет ее по
вышения коллектив планиру
ет дополнительно освоить 
118 тысяч рублей капиталь
ных вложений.

Улучшим использование 
техники. Выработку на од
ного работающего доведем 
до 7.080 рублей протиз 
6.500 рублей в 1973 году.

Больше внимания будем

уделять быту мелиораторов, 
созданию км условий для 
труда и отдыха. В 1974 году 
в городке мелиораторов 
планируется сдать в эксплуа
тацию 1.600 квадратных 
метров жилья, 2,5 километра 
водопровода, детский сад на 
50 мест. Начнется строи
тельство и торгового центра.

Заверяем, ' что практиче
скими делами ответим на 
Обращение ЦК КПСС к пар
тии, к советскому народу. 
Коллектив приложит все си
лы для претворения в жизнь 
решений XXIV  съезда 
КПСС и успешного выпол
нения заданий определяюще
го года пятилет1Ш.

( Обязательства обсуж
дены и приняты на, общем 
собрании коллектива Зы
рянской ПМК-4).

С о ц и а л и с т и ч е с к и е  о б я з а т е л ь с т в а  к о л л е к т и в а  

Ш е г а р с к о г о  р а й п о  н а  4 9 7 4  г о д

В третьем, решающем го
ду пятилетки кооператоры 
нашего райпо досрочно вы
полнили свои обязательства. 
На самообслуживание пере
ведено 9 магазинов. Самооб
служивание в общем объеме 
товарооборота составляет 45 
процентов. Значительное 
внимание уделялось повыше
нию культуры торговли, под
готовке квалифицированных 
кадров. Работают четыре 
Школы коммунистического 
труда, постоянно действую
щие экономические семина
ры. Регулярно проводятся 
«дни продавца».

Воодушевленные Обраще
нием ЦК КПСС к партии, к 
советскому народу, работни
ки райпо приняли на 1974 
год новые обязательства.

План розничного товаро
оборота выполним на 101,2 
процента. Вовлечем в това
рооборот товаров местного 
производства не менее чем 
на миллион рублей.

Методом самообслужива
ния продадим 60 процентов 
товаров. Организуем в те
чение: года ярмарку и 12 вы
ставок-продаж.

В дни весеннего сева, се
нокоса и уборки урожая ор
ганизуем регулярное обслу
живание тружеников села на 
полях и лугах. Будем строго 
выполнять маршрутные гра
фики движения автолавок, 
развозок и разносок.

Наш девиз — «Торговать 
культурно, вежливо, быст
ро».

Подготовим 78 продавцов, 
поваров, пекарей и работни
ков других профессий. Свои 
разряды повысят 57 человек; 
в техникуме: я институт по
требительской кооперации 
поступят 17 человек.

Годовой план по общест
венному питанию выполним 
на 103 процента, увеличим 
выпуск собственной продук
ции по сравнению с минув
шим годом не менее чем на

10 процентов. Построим сто
ловую в пос. Победа, откро
ем четыре школьных буфета 
с горячим питанием.

План заготовок сельско
хозяйственной продукции вы
полним на 102 процента, а 
по объему реализаций хлеб
ных продуктов на 112 
процентов. Механизируем 
выгрузку муки на хлебоза
воде, откроем здесь цех го
товой продукции.

Для улучшения работы 
автотранспорта переведем 
его иа двух- и трехсменку.

Активизируем работу ла
вочных и ревизионных ко
миссий, массовую работу с 
населением. План коопериро
вания выполним на 115 про
центов.

Вызываем на соревнова
ние работников потребитель
ской кооперация Кошевни- 
ковского района.

( Приняты на общем со
брании работников Ше
гарского райпо).

С оциалист ические обязат ельст ва  на 4 9 7 4  год  

к оллек т ива укрупненной ком плексной бри гады  

В . Ф . Г ри н к еви ча  и з , Е р гай ск ого  л есп р ом х о за

В минувшем году наша 
бригада работала , укрупнен
ным составом. Преимущест
во новой технологии, дейст
венное социалистическое со
ревнование, взаимозаменяе
мость в коллективе, работа 
в вахтовом поселке позво
лили нам досрочно выпол
нить повышенные обязатель
ства.

Начавшийся год для наше
го коллектива будет еще бо
лее напряженным. В ответ 
на Обращение Центрального 
Комитета КПСС к партии, к

советскому народу, включа
ясь во Всесоюзное социали
стическое соревнование ра
ботников промышленности, 
мы берем новые обязатель
ства:

—заготовить за 1974 год 
52.000 кубометров леса;

— строго соблюдать техно
логический процесс разра
ботки лесосек и сохранить 
62 процента подроста на вы
рубленной площади;

— на трактор марки ТТ-4 
стрелевать до капитального 
ремонта 50 тысяч кубомет
ров леса;в

— сэкономить горючего, 
троса и запасных частей на 
2.000 рублей;

—совершенствовать квали
фикацию, освоить смежные 
профессии тракториста и 
вальщика;
. — бороться за звание 
бригады коммунистического 
труда.

Вызываем на социалисти
ческое соревнование бригаду 
В. С. Корнеева.

( Обязательства обсуж
дены а проняты на собра
та коллектива).
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XXIVТомская г о р о д с к а я  партийная ко

ПОВЫШАТЬ ЭФФЕКТИВНОСТЬ ПАРТИЙНОЙ РАБОТЫ
Как уже сообщалось в на

шей газете, 26 января состо
ялась XXIV Томская город
ская партийная конферен
ция. G отчетным докладом 
городского комитета КПСС 
выступил первый секретарь 
горкома Ю. И. Литвннцев.

Для городской партийной 
организации, сказал доклад
чик, минувшее трехлетие бы
ло временем напряженной 
работы по осуществлению 
решений XXIV съезда пар
тии. Пленумов ЦК КПСС, 
XIV областной и XXIII го
родской партийных конфе
ренций.

В области промышленно
сти городской комитет пар
тии постоянно направлял 
усилия райкомов КПСС, пар
тийных, профсоюзных и 
комсомольских организаций, 
хозяйственных руководите
лей на всемерное повышение 
эффективности производства 
на основе научно-техниче
ского прогресса. , совершен
ствования планирования и 
управления производством, 
укрепления трудовой и госу
дарственной дисциплины, ор
ганизации социалистическо
го соревнования.

Промышленность города 
досрочно, 18 декабря 1973 
года, выполнила план трех 
лет пятилетки. Выпуск про
дукции увеличился на 19,1 
процента, производитель
ность труда — «а  16,2 про
цента. Наиболее успешно ра
ботали коллективы заводов 
манометрового, режущих ин
струментов, резиновой обу
ви. электролампового, объе
динения «Сибкабель», науч
но-исследовательского ин
ститута электромеханики, 
фабрики «Красная звезда».

В отчетный' период прове
дена большая работа по ме
ханизации и автоматизации 
производственных - процес
сов. реконструкции пред- 
нриятий и обновлению основ
ных фондов, ускоренному ос
воению новых и более полно
му использованию действую
щих производственных мощ
ностей, улучшению качества 
выпускаемой *  продчкции. 
Введено в действие 76 кон
вейерных и автоматических 
линий, около 2.200 единиц 
высокопроязводите л ь я о г о  
оборудования, освоено про
изводство 425 новых из
делий, 79 видов продук
ции. выпускаемых на пред
приятиях города, vnocToenbi 
государственного Знака ка
чества. В широких масшта
бах осуществлялись меры 
по внедрению натчной орга
низации труда' и совершен
ствованию управления про
изводством с применением 
электронно • вычислительной 
техники. На заводах мано
метровом, математических 
машин, подшипниковом и 
других созданы И осваива
ются . автоматизированные 
системы управления произ
водством.

Однако в работе промыт- ч 
ленности остаются серьез
ные недостатки. Ежегодно 
6— 8 предприятий не выпол
няют заданий по реализации 
продукции. В 1973 году в 
числе отстающих оказались 
заводы математических ма
шин. ЖВК-100, ЖВИ-1, 
обувная фабоика. мебельный 
комбинат. 10 предприятий не 
справились с планом повы
шения производительности 
труда. Электромеханический 
завод, мебельный комбинат, 
обувная фабрика и некото
рые другие предприятия вы
пускают продукцию низкого 
качества.

На хлебокомбинате и мя
сокомбинате более чем в два 
с половиной раза снизилась 
Аоилоотлача по сравнению с 
1970 голом. Здесь не при
нимают необходимых мер по 
быстрейшему освоению но
вы? мощностей. Медленно 
осваиваются мощноети так
же на заводах математиче
ских машин, «Сибэлектромо- 
тор». подшипниковом. На 
многих предприятиях обору
дование используется в одну 
смену, новая техника ужи
вается с ручным трудом . Не
которые партийные н хозяй
ственные руководители ми
рятся с большими непроиз
водительными расходами, с 
потерями от брака и бесхо
зяйственности. Все это сни
жает эффективность произ
водства.

Одной из причин невыпол
нения плановых показателей 
отдельными предприятиями 
является неправильное пла
нирование производства в те
чение года, когда выпуск 
значительного количества 
продукции приходится на 
четвертый квартал. Такие 
предприятия в первой поло
вине года ходят в «победи
телях», а в конце провалива
ют выполнение плана и пы
таются спастись с помощью 
так называемой «корректи
ровки».

Надежная гарантия от та
ких срывов — выполнение в 
первом квартале не менее 
26 процентов годового пла
на. Однако отдельные руко
водители до сих пор никак 
не хотят понять этого и про
должают планировать в пер
вом . квартале заниженные 
объемы производства.

Важным резервом повы
шения эффективности произ
водства является всемерное 
укрепление трудовой дисцип
лины. Выполняя решение 
бюро обкома КПСС, одоб
рившего проведение массо

вых рейдов по укреплению 
трудовой дисциплины, гор
ком партии организовал в
1973 году смотр использова
ния рабочего времени под 
девизом «Цени минуту ре
шающего года пятилетки».

Однако сделано далеко не 
все. Райкомам КПСС, пар
тийным, профсоюзным, ком
сомольским организациям 
необходимо и впредь настой
чиво и планомерно вести ра
боту по укреплению социа
листической дисциплины 
труда. Следует развернуть 
широкий поход против недис
циплинированности и расто
чительства под девизом 
«Прогулам, простоям, низ ко-- 
му качеству, бесхозяйствен
ности —- прочный заслон!».

Повседневное внимание го
родской комитет партии уде
лял дальнейшему развитию 
капитального строительства. 
За три года объем капиталь
ных вложений в городе со
ставил 291 миллион рублей, 
тогда как за всю восьмую 
пятилетку было освоено 
236 млн. рублей. Главные 
усилия горком КПСС со
средоточил на создании базы 
строительной индустрии и 
промышленности строитель
ных материалов. Это позво
лило по сравнению с 1970 го
дом производственные мощ
ности на предприятиях 
стройиндустрии н промыш
ленности строительных мате
риалов увеличить: по выпу
ску сборного железобетона— 
на 33,7 процента, силикат
ного кирпича — на 87, сто
лярных изделий — на 47,1 
процента, асфальтобетона — 
на 30. Созданы новые строи
тельные подразделения.

Горком КПСС стремился 
Проводить линию на концент
рацию материальных и тру
довых ресурсов на наиболее 
важных стройках. Это — 
объекты жилищного, комму
нального, культурно-бытово
го назначения, торговли, об
щественного питания, про
свещения и здравоохранения. 
В 1971 — 1973 гг. в Томске 
введено 518 тысяч" квадрат
ных метров жилой площади, 
в том числе в 1973 году — 
214 тысяч. В прошлом году 
впервые за многие годы вы
полнены государственный 
план н социалистические 
обязательства по жилищному 
строительству, в строй дейст
вующих вошли новые корпу
са на ряде заводов.

Вместе с тем многие 
строительные организации 
города не выполняют уста
новленных государственных 
планов. В 1973 году допу
стили большое отставание 
тресты «Томскпромстрой» и 
«Спецсгроймех'ани з а ц и я». 
На многих строительных 
площадках плохо организо
ван труд рабочих, велики 
простои механизмов, машин, 
автотранспорта, допускается 
брак, зачастую нарушается 
технология работ.

В 1974 году резко увели
чивается объем строительно
монтажных работ. Важней
шим условием выполнения 
напряженных планов капи
тального строительства по- 
прежнему будет опережаю
щее развитие базы строи
тельной индустрии н созда
ние нового комплекса пред
приятий по производству 
современных материалов и 
изделий, прежде всего за
вершение строительства и 
ввод в эксплуатацию в пер
вом квартале завода керам
зитового гравия. Многое 
предстоит сделать для сокра
щения сроков освоения 
вводимых мощностей. Это 
в первую очередь отно
сится к комбинату крупно
панельного домостроения, 
который к концу пятилетки 
должен выйти на проектную 
мощность в 230 тысяч кв. 
метров жилья в год.

Задачей большой важно
сти является ускорение тех
нического прогресса в строи
тельстве, быстрейшее вне- 

. дрение достижений . науки и 
техники, передового опыта! 
повышение качества работ.

На днях бюро горкома 
КПСС утвердило мероприя
тия, предусматривающие ак
тивное участие предприятий 
города в промышленном и 
жилищном строительстве на
1974 год. Необходимость 
этой помощи вытекает из 
резкого увеличения объемов 
строительно-монтажных ра
бот в текущем году.

Отметив, что за послед
ние годы получили дальней
шее развитие городской 
транспорт и связь, докладчик 
остановился на недостатках 
в их работе. Коэффициент 
выхода на линию электриче
ского транспорта остается 
низким, нередко допускают
ся срывы графиков движе
ния автобусов, трамваев, 
троллейбусов. Медленно ре
шаются вопросы укрепления 
материально-технической ба
зы транспорта. Отстает от 
застройки города телефони
зация новых микрорайонов.

Высокими темпами разви
вается городское коммуналь
ное хозяйство. За три года 
на эти цели вложено свыше 
50 млн. рублей — в два с 
Лишним раза больше, чем за 
всю восьмую пятилетку. По
строены мост через реку 
Томь, первые очереди водо
провода из подземных источ
ников и комплекса дальнего 
теплоснабжения, другие объ
екты. Улучшилось благо
устройство областного цент

ра. Немало сделано для ук
репления материально-тех
нической базы торговли и об
щественного питания, быто
вого обслуживания населе
ния. Однако в работе пред
приятий торговли и службы 
быта много еще недостатков. 
Работники торговли не 
справились с выполнением 
государственного плана и .со
циалистических обязательств 
в 1973 году. Низка культу
ра обслуживания покупате
лей. Горисполком, руководи
тели хладокомбината, «Рос- 
бакалеи», мясокомбината не 
внедрили кольцевой завоз 
товаров в торговую сеть. 
Неудовлетворительно ра
ботают отдельные предприя
тия бытового обслуживания 
— объединение «Снежинка», 
дирекция по ремонту радио
телевизионной аппаратуры, 
комбинат «Обувщик». Мед
ленно развивается сеть ком
плексных приемных пунктов, 
нарушаются сроки выполне
ния заказов.

Тов. Литвннцев подробно 
остановился на вопросах пар
тийного руководства сорев
нованием. Горком, райкомы 
КПСС, партийные организа
ции значительно улучшили' 
руководство соревнованием. 
Оно обогатилось по содержа
нию и формам, стало более 
массовым, характеризуется 
конкретность®, экономиче
ской обоснованностью кол
лективных и индивидуаль
ных обязательств. Улучши
лись подведение итогов со
ревнования, его гласность, 
совершенствуются формы 
материального и морального 
поощрения победителей со
ревнования. Многие коллек
тивы приняли на 1974 год 
встречные планы.

Однако не изжиты еще 
случаи формального отно
шения и разработке и приня
тию социалистических обяза
тельств. Нередко принима
ются заниженные обязатель
ства. В некоторых коллекти
вах при подведении итогов 
слабо анализируются причи
ны невыполнения обяза
тельств, не принимаются 
меры по оказанию помощи 
отстающим. Не везде уде
ляется должное внимание 
внедрению передового опы
та. Партийные организации, 
руководители заводов элек
тротехнического, подшипни
кового, лесоперевалочного 
комбината, гормолзавода, 
текстильной фабрики, напри
мер, формально отнеслись к 
внедрению комплексны? 
планов повышения произво
дительности труда. На строй
ках города не нашел широко
го распространения метод v 
бригадного подряда.

Горкому, райкомам •
КПСС, партийным организа
циям необходимо провести 
большую работу в связи с 
Обращением ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу, 
постановлением ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ о 
Всесоюзном социалистиче
ском соревновании работни
ков промышленности, строи
тельства и транспорта за до
срочное выполнение народ
нохозяйственного плана на 
1974 год. Нужно еще шире 
развернуть соревнование 
под лозунгом — дать про
дукции больше, лучшего ка
чества, с меньшими затра
тами.

Большой раздел доклада 
посвящен идеологической ра
боте. Главное внимание в 
идеологической работе гор
ком, райкомы КПСС и пар
тийные организации уделяли 
формированию марксистско- 
ленинского мировоззрения, 
идейной закалке коммуни
стов, комсомольцев, всех 
трудящихся. Особая забота 
проявлялась о марксистско- 
ленинском образовании ру
ководящих кадров.

Главной особенностью по
литической учебы последних 
лет было то, что во всех зве
ньях партийного, комсомоль
ского образования углублен
но изучаются важнейшие 
проблемы теории и политики 
партии, разработанные XXIV 
съездом КПСС, материалы о 
50-летии образования СССР. 
Все это позволило поднять 
идейный уровень занятий, 
теснее связать изучение 
марксистско-ленинской тео
рии с практикой коммуни
стического строительства.

В соответствии с поста
новлением ЦК КПСС «Об 
улучшении экономического 
образования трудящихся» 
партийные организации уси
лили внимание к изучению 
вопросов экономической по
литики партии, научных ос
нов управления производст
вом, ленинских принципов 
хозяйствования.

В городе сложилась чет
кая система работы с пропа
гандистами, заведующими 
кабинетами политпросвеще
ния.

Однако в марксистско-ле
нинской учебе, экономиче
ском образовании коммуни
стов и беспартийных есть 
еще немало недостатков. 
Горком, райкомы КПСС не, 
добились, чтобы все партий
ные организации повседнев
но и глубоко занимались 
вопросами партийной учебы, 
повышения ее идейного уро
вня и действенности. Содер
жание занятий в некоторых 
школах и семинарах m от

вечает требованиям време
ни, подчас изучение маркси
стско-ленинской теории ве
дется в отрыве от реальной 
жизни.

На некоторых предприя
тиях экономическая учеба 
партийного актива слабо 
связывается с совершенст
вованием экономической ра
боты, повышением личной 
ответственности каждого ра
ботника за выполнение пла
нов и обязательств.

Серьезные недостатки до
пускают некоторые партий
ные организации в руковод
стве политической учебой 
комсомольцев и молодежи. 
Это прежде всего относится 
к партийным организациям 
заводов режущих инструмен
тов, математических машин, 
трестов «Томскжнлстрой», 
«Томскпромстрой», тек
стильной фабрики.

Важные задачи стоят по 
улучшению массово-полити
ческой работы партийных 
организаций. Необходимо и 
впредь совершенствовать 
деятельность групп полит
информаторов, агитколлек
тивов, добиваясь, чтобы по
литическая агитация велась 
на высоком идейном уровне, 
способствовала повышению 
трудовой и политической ак
тивности трудящихся. Тре
бует улучшения работа уч
реждений культуры. Дома 
культуры и библиотеки мало 
проводят массовых меропри
ятий в праздничные и вы
ходные дни, слабо участвуют 
в массово-политической ра
боте среди населения по ме
сту жительства. Нужно бо
лее взыскательно подходить 
к репертуару художествен
ной самодеятельности.

За отчетный период даль
нейшее развитие получили 
вузы и научно-исследова
тельские институты, народ
ное образование. За три года 
в вузах подготовлено 20 ты
сяч специалистов, повыси
лась абсолютная успевар- 
мость н общественно-по
литическая активность сту
дентов и учащихся. Вы
росла научная квалифи
кация преподавательского 
состава: защищено 62 док
торские и 707 кандидатских 
диссертаций, выполнено на
учно-исследовательских ра
бот по госбюджету и по хоз
договорам на сумму более 
40 млн. рублей. Значи
тельно укрепилась матери
альная база высших и сред
них специальных учебных 
заведений города, улучши
лась воспитательная работа 
среди учащейся молодежи.

Вместе с тем предсто
ит многое сделать по со
вершенствованию учебного 
процесса и дальнейшему 
развитию научных исследо
ваний. Все еще низка абсо
лютная и качественная успе
ваемость студентов и уча
щихся, слаба учебная дис
циплина. Ежегодно из вузов , 
города отчисляется около
2.000 студентов, в том числе 
за академическую неуспевае
мость — около 1.000. Необ
ходимо постоянно совершен
ствовать идейно-воспитатель
ную работу среди учащейся 
молодежи. Решающая роль в 
этом принадлежит кафедрам 
общественных наук. Партий
ные комитеты и бюро, ректо
раты должны больше прояв
лять заботы об укреплении 
этих кафедр высококвалифи
цированными кадрами, о по
вышении научного уровня и 
педагогического мастерства 
преподавателей.

Отчетный период был 
временем дальнейшего ук
репления городской партий
ной организации, совершен
ствования форм и методов 
партийно - организационной 
работы. Городская партий
ная организация выросла 
численно и сейчас насчиты
вает 19.426 членов и канди
датов в члены КПСС. В хо
де подготовки и обмена 
партийных документов боль
ше внимания стало уделять
ся индивидуальной работе с 
коммунистами, отбору и под
готовке к приему в партию 
передовиков производства. 
Повысились боеспособность 
парторганизаций, активность 
коммунистов, возросла роль 
партийных собраний. Улуч
шилось партийное руковод
ство Советами, профсоюзны
ми и комсомольскими орга
низациями. Горком, райкомы 
партии укрепили состав се
кретарей парторганизаций, 
создали систему их учебы, 
что способствовало совер
шенствованию стиля партий
ной работы. Лучше стал осу
ществляться контроль за вы- 
полнением принимаемых ре
шений.

Однако уровень организа
ционно-партийной работы 
еще не отвечает требованиям 
XXIV съезда KI1QC. Серьез
ные упущения имеются в ру
ководстве цеховыми партий
ными организациями и парт
группами, в обобщении опы
та партийной работы. В ряде 
партийных организаций нет 
системы в работе по отбору 
в партию лучших производ
ственников, при приеме в 
кандидаты КПСС иногда до
пускаются грубые ошибки. 
Не везде еще партийные со
брания стали подлинной 
школой воспитания коммуни
стов. В ряде парторганиза
ций собрания готовятся сла
бо, допускаются нарушения

сроков их проведения. Гор
кому, райкомам КПСС необ
ходимо и дальше улучшать 
работу с партийным активом, 
с резервом секретарей парт
организаций, постоянно по
вышать ответственность пар
тийных и хозяйственных ру
ководителей за порученное 
дело. В работе с кадрами не
обходимо неуклонно руко
водствоваться принципом со
четания бережного отноше
ния и доверия к ним с высо
кой требовательностью.

Перед городской партий
ной организацией, говорит 
докладчик, в четвертом, оп
ределяющем году пятилетки 
встают новые сложные зада
чи. У  нас есть все возмож
ности и условия для того, 
чтобы с честью решить эти 
задачи, выдержать ответст
венный экзамен.

Первым в прениях вы
ступил первый секретарь 
Ленинского райкома КПСС 
Д. А. Шмаков.

Коллективы объединения 
«Сибкабель», завода рези
новой обуви, сообщил он, 
осуществляют крупные ме
роприятия по совершенст
вованию производства. Одна
ко технический уровень мно
гих предприятий не соот
ветствует современным тре
бованиям. Существует рез
кая диспропорция в разви
тии цехов основного и вспо
могательного производства. 
Во вспомогательных цехах 
каждый пятый занят ручным 
трудом.

Горком КПСС уделяет 
недостаточно внимания воп
росам промышленного стро
ительства. Завод резиновой 
обуви, например, строится 
седьмой год. Из 12 миллио
нов рублей освоено немно
гим более 7,5 миллиона. На 
складах лежит сейчас на
4,5 миллиона рублей обору
дования. Нужно сосредото
чить усилия строителей на 
пусковых объектах.

В Ленинском районе мно
го старых предприятий. 18 
из них реконструируются. 
ОДнако развитие мелких и 
средних предприятий сдер
живается. Нужна дальней
шая концентрация производ
ства. Тов. Шмаков предлага
ет объединить ряд мелких 
автохозяйств и некоторых 
других предприятий. По его 
мнению, необходимо ликви
дировать в городе мелкие 
отраслевые снабженческие 
конторы, расширить сферу 
деятельности управления ма
териально-технического снаб
жения.

О проблемах соцсоревно- 1 
вания говорил наладчик за
вода режущих инструмен
тов В. Р. Черепанов. Брига
ды разных заводов успешно 
соревнуются между собой. 
Чтобы это соревнование ста
ло еще эффективнее, необхо
димо укреплять руководство 
бригадами, чаще ■ организо
вывать встречи бригадиров, 
наладить их учебу.

Одной из главных задач 
городской парторганизации 
является создание высоиоор- 
ганизованных трудовых кол
лективов. Закреплению ус
тойчивых кадров на пред
приятиях во многом способ
ствуют меры морального ' и 
материального поощрения. 
От имени рабочих тов. Чере
панов высказал горячую бла
годарность партии, и прави-, 
тельетву за учреждение ор
дена Трудовой славы.

—  Партийные и советские 
органы Томска, — сказал 
секретарь партийного бюро 
медицинского института 
Ю. К. Шомас, — проделали 
большую работу, чтобы наш 
город быстро развивался 
как один из научных цент
ров Сибири.

Тов. Шомас предложил 
вместе с тем улучшить 
координацию деятельности 

научных учреждений Томска 
и Сибири, укреплять межву
зовские связи. Это будет 
способствовать быстрейшему 
внедрению научных дости
жений в практику.

Он также подчеркнул 
необходимость расширения и 
оснащения современным обо
рудованием клиник институ
та.

Кировскому райкому и 
горкому партии необходимо 
лучше контролировать каче
ство подготовки специали
стов. Отчет о работе меди
цинского института ни разу 
не был заслушан ни в райко
ме, ни в горкоме КПСС.

Директор завода «Сиб- 
электромотор» Ю. Я. Кова
лев говорил о том, что гор
ком партии за отчетный пе
риод конкретнее стал руко
водить промышленностью. 
Заводской коллектив‘ с боль 
цюй заинтересованностью 
воспринял постановление 

-.пленума горкома «О  работе 
Парторганизации завода 
«Сибэлектромотор» по о> 
воению производственных 
мощностей, новых изделий, 
внедрению достижений нау
ки и техники, совершенство
ванию управления и повы
шению эффективности про
изводства».

Тов. Ковалев отметил так
же, что такие предприятия в 
городе,' как «Сибэлектромо- 
тор», электромеханический 
завод, нуждаются в реконст

рукции. Осуществлять ее- 
необходимо быстрее, при
чем в комплексе с создани
ем современных промышлен
но-бытовых объектов.

— В, адрес транспортни
ков томичи высказывают не
мало нареканий, — сказала 
водитель трамвая Е. П. Гай
дарова.-г- Основной причиной 
неудовлетворительной рабо
ты транспорта является 
нестабильность коллективов, 
большая текучесть кадров. 
В 1973 году, например, в 
трамвайно-троллейбусном уп
равлении было принято 660 
человек, а уволилось 700.

Тов. Гайдарова отметила, 
что не все руководители 
предприятий и организаций 
считают своим долгом помо
гать развитию и улучшению 
работы городского транспор
та. В наведении порядка яд 
транспорте, в пресечении 
недисциплинированности от
дельных пассажиров очень 
необходима помощь студен
тов, городской комсомоль
ской организация.

На трибуне — продавец 
горпромторга Л. И. Пенько
ва.

— Правильно организо
ванная торговля, высокая 
культура обслуживание по
купателей, г— говорит она, 
— это барометр хорошего 
настроения людей. Сейчас в 
торговлю пришло много мо
лодежи. Партийным органи
зациям Торговых предприя
тий нужно больше уделять 
внимания практической уче
бе и воспитанию молодых 
продавцов, развивать в кол
лективах трудовое наставни
чество.

Мы призваны всемерно 
улучшать торговлю. Но это
му мешает ряд нерешенных 
проблем, на которые следует 
обратить внимание городской 
парторганизации. Так, неко
торые руководители оптовых 
баз' и магазинов ввели 
неверную практику завоза 
дефицитных товаров лишь в 
конце месяца, как говорится, 
«подкидывают для плана». 
В городе бывают перебои . с 
торговлей молочными про
дуктами лишь потому, что 
гормолзавод неритмично за
возит их в продовольствен
ные магазины. Еще не отра
ботан кольцевой завоз мясо
продуктов.

Покупатели много нарека
ний высказывают по поводу 
низкого качества товаров 
местной промышленности.

И еще одна серьезная 
проблема. Среди продавцов 
велика текучесть. У них нет 
своего общежития, они пло
хо обеспечиваются жильем. 
Указывая на это, тов. Панс
кова просила горком партии 
больше внимания уделять 
людям, занятым в сфере об
служивания.

О высоком назначении ли
тераторов, о их почетной 
роли в коммунистическом 
воспитании трудящихся го
ворил с трибуны конферен
ции секретарь партбюро 
Томской писательской орга
низации Э. В. Бурмакин. 
Оратор заявил, что писатели- 
томичи вместе с писателя
ми всей страны клеймят по
зором литературного власов
ца Солженицына, открыто 
ставшего на путь предатель
ства.

В этом году, сказал 
управляющий трестом
«Томскпромстрой» В. К. Ку- 
ковица, объем строитель
но-монтажных работ возрос- 
у нас на 33 процента. Он 
доложил конференции о ме
рах, которые принимает кол
лектив, чтобы вывести трест 
из числа отстающих пред
приятий и обеспечить вы
полнение напряженного пла
на. Особое внимание обраще
но на укрепление трудовой 

• дисциплины, повышение ка
чества строительства, внед
рение нового, передового в 
организацию и технологию 
работ.

Однако, заметил тов. Ку. 
ковнца, не все зависит от са
мих строителей. Большим 
тормозом является неудов
летворительное обеспечение 
материалами. Подводят не
редко заказчики. На объек
ты иногда несвоевременно 
выдается техническая доку
ментация. На промышлен
ных стройках , сейчас боль
шой дефицит квалифициро
ванных рабочих. В решении 
этих проблем трест просит 
помочь горком партии.

Первый секретарь Киров
ского райкома КПСС М. Г. 
Николаев рассказал о том, 
как коллективы промыш
ленных предприятий рай
она осуществляют борьбу 
за технический прогресс. За 
три года внедрено 39 автома
тических поточных линий, 
более 400 единиц автомати
ческого оборудования, Освое
но 160 видов новых изделий.

Далее тов. Николаев гово
рил о подборе, расстановке 
и воспитании кадров. На од
ном из заседаний бюро гор; 
кома партии Кировскому 
райкому КПСС было указа
но на серьезные упущения 
в этом важном деле. Замеча
ния учтены. Разработан пер
спективный план работы с 
кадрами, в районе действует 
совет директоров, создана 
экономическая школа на

чальников цехов. В работе с 
кадрами горкому КПСС не
достает конкретности. Необ
ходимо с перспективой го
товить резерв руководящих 
кадров. Оратор 'критиковал 
работников горкома за то, 
что они запрашивают много 
различных справок, отры
вая работников райкома от 
живого организаторского де
ла.

После XXIV съезда пар
тии, подчеркнул в своем вы
ступлении председатель Том
ского горисполкома Г. М. 
Калаба, неизмеримо возрос
ла роль местных Советов во 
всех областях экономики, 
культуры и в сфере бытово
го обслуживания трудящих
ся. Советы окрепли органи
зационно, стали активнее 
проводить в жизнь политику 
нашей партии. В настоящее 
время среди депутатов го
родского Совета 60 процен
тов рабочих, передовиков 
производства, около полови
цы .депутатов являются чле
нами КПСС.

Тов. Калаба доложил де
легатам конференции, что в 
Томске ведется большое 
строительство объектов 
жилья, социально-культур
ных, торговых и*коммуналь
но-бытовых. Еще большие 
планы по развитию городско
го хозяйства намечены на 
ближайшие годы. Будут по
строены 50 километров теп- 
ломагистралей, введено раз
дельное водоснабжение про
мышленного и бытового 
пользования, закончится ре
конструкция центральной 
площади города.

Чтобы все эти планы ста
ли реальными, должны мно
гое сделать предприятия и 
учреждения. Однако не все 
они с должньгм чувством от
ветственности относятся к 
развитию Томска. Серьез
ные недостатки допускают 
управления городских тепло- 
н электросетей, ГРЭС-П, 
ТойНИИВС.

В городе имеются случаи 
серьезных перебоев в тепло- 
и водоснабжении, не удов
летворяет трудящихся рабо
та городского транспорта, 
недостаточны темпы разви
тия сети торговли, бытово
го обслуживания, детских 
дощкольных н медицинских 
учреждений.

— Ударным для нас был 
третий, решающий год пяти
летки. Вошел в строй дейст
вующих домостроительный 
комбинат, который дал го
роду 1.600 квартир, — за
явила бригадир отделочни
ков комбината В. М. Кона- 
кода. — Приятно и то, что 
наш коллектив вышел побе
дителем в социалистическом 
соревновании с коллективом 
завода ‘ железобетонных 
конструкций.

Сейчас коллектив комби
ната поставил цель: быстрее 
освоить производственные 
мощности, чтобы перевести 
строительство жилья на по
точное производство, Нема
лую помощь комбинату ока
зали предприятия Томска. 
Однако заводы электромеха
нический, режущих инстру
ментов, «  Сибэлектромотор» 
и подшипниковый задержи
вают изготовление оборудо
вания для цехов комбината. 
Тов. Конакова обратила вни
мание городского комитета 
партии на то, что он не про
явил достаточной требова-. 
тельности к руководителям 
предприятий, срывающих 
поставку оборудования. Она 
критиковала партийные Орга
низации строительных пред
приятий, райкомы И горком 
КПСС за то, что в Томске 
не нашел широкой поддерж
ки метод Героя Социалисти
ческого Труда Н. Злобина.

— Успехи Советского Со
юза, социалистических стран 
в коммунистическом строи
тельстве вызывают бешеное 
озлобление наших противни
ков, пытающихся всеми спо
собами подорвать авторитет 
нашей страны на междуна
родной арене. Империалисти
ческая реакция и ее наем
ники не брезгуют никакими 
средствами в идеологической 
борьбе. В нашей стране нет 
социальной базы, на кото
рую. могли бы опираться ан
тисоветские силы, — сказал 
в своем выступлении заме
ститель начальника уп
равления КГБ Н. А. 

Татаркин. — Но недостатки 
в идеологической работе, 
особенно среди молодежи и 
интеллигенции, недооценка 
ее приводят к отрицатель
ным последствиям. Важно 
совершенствовать идеологи
ческую работу, повышать 
требования к содержанию 
лекций, докладов и бесед 
агитаторов.

Ректор Томского госу
дарственного .университета
А. П. Бычков отметил, что 
областной и городской коми
теты партии сделали многое 
для развития науки и ву
зовского образования в горо
де. Созданные благоприят
ные условия, к сожалению, 
не в полной мере использу
ют коллективы вузов.

Не удовлетворяет качество 
подготовки специалистов. Ус
певаемость студентов состав
ляет 90 процентов, почти

половина их получает трой
ки. Недостатки в воспита
тельной работе среди студен
тов приводят к тому, что у 
некоторых из них появляют
ся нотки потребительства, не 
у всех выпускников развито 
чувство долга перед наро
дом.

Вузы не имеют достаточ
ных связей с предприятиями 
города. Очень мало у нас 
хоэсгиненднатов. Неудовлет
ворительно организуется в 
Томске третий трудовой се
местр студентов. Предприя
тия не работают с той ча
стью молодежи, которая не 
поступает в вуз и составляет 
значительный трудовой ре
зерв.

Член городского комитета 
КПСС Н. С. Дегтяренко от
метил большую работу, про
веденную городской партий
ной организацией и местны
ми Советами по развитию го
родского хозяйства. За по
следние годы в Томске вы
росли новые жилые районы, 
немало сделано по их благо- * 
устройству.

Однако жители развиваю
щихся районов города испы
тывают определенные
неудобства. Плохо работает 
городской транспорт, связы
вающий эти районы с цент
ром, особенно в часы окон
чания ночных смен. Здесь 
слабо развита сеть магази
нов, бытовых, медицинских 
и детских учреждений.

Развитию общеобразова
тельной школы посвятила 
свое выступление директор 
школы №  9 Н. П. Струкова. 
Советская школа, сказала 
она, развивается как обще
образовательная, трудовая, 
политехническая. Большую 
помощь в этом оказывают 
многие предприятия и уч
реждения Томска, такие, 
как мебельный комбинат, за
вод измерительной аппарату
ры, фабрика «Сибирь», науч
но-исследовательский инсти
тут ядерной физики.

Но очень хотелось бы, от
метила Н. П. Струкова, что
бы эта помощь была еще 
более активной. В школах 
плохо внедряется техниче
ское творчество, нет школь
ных конструкторских бюро, 
неэффективна система про
фессиональной ориентации 
детей. Здесь и нужна по
мощь специалистов, масте
ров, передовых рабочих. 
Важно эго и с точки зрения 
нравственного воспитания 
учащихся, привития им 
любви к труду, критическо
го. отношения к себе, умения 
ставить большую цель в 
жизни,

Секретарь Томского горко
ма ВЛКСМ В. И. Авсюк ин
формировал делегатов, что 
комсомольцы города настой
чиво работают над выполне
нием задач, поставленных 
XXIV съездом КПСС.

С большой активностью в 
комсомольских организациях 
недавно прошло Всесоюзное 
комсомольское собрание 
«Ударной работой и отлич- 
цой учебой ознаменуем оп
ределяющий год пятилетки».
Под этим девизом на пред
приятиях, стройках широко 
развертывается социалисти
ческое соревнование молоде
жи. В него включилось око-' 
ло трехсот комсомольско-мо
лодежных бригад. Многие из 
них приняли встречные ком
сомольские планы. По ини
циативе комсомольцев на за
воде «Сибэлектромотор» соз
дана сквозная бригада, кото
рая взяла шефство над выпу
ском продукции, начиная от 
изготовления комплектую
щих деталей до сборки мото
ров.

Поддерживая патриотиче
ские начинания молодежи, 
партийные организации мо
билизуют ее на претворение у 
в жизнь рещеннй декабрь- / 
ского (1973 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

Далее тов. Авсюк говорил 
о том, что не везде инициа
тива молодежи находит до-' 
статочную поддержку. Слабо 
развито* на предприятиях 
трудовое наставничество. 
Серьезные недостатки в ру
ководстве номеомольекимн 
организациями' допускает 
партком подшипникового за
вода.

С речь® на городской пар
тийной конференции вы
ступил первый секретарь об
кома КПСС Е. К. Лигачев.

* * *
XXIV Томская городская 

партийная» конференция Про
шла в обстановке высокой 
политической активности и 
деловитости, принципиаль
ной партийной критики и са
мокритики.

Конференция выразила 
твердую уверенность, что 
Томская городская партий
ная организация, все трудя
щиеся города будут еще ак
тивнее и настойчивее бороть
ся за выполнение решений 
XXIV съезда КПСС, де- 
кабрьского (1973 г.) Пленум 
ма ЦК КПСС, мобилизуют 
все силы на выполнение и 
перевыполнение планов, чет
вертого года пятилегки,

ч
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ПОД ЗНАКОМ БРАТСТВА
ПЕТРОЗАВОДСК, 26 ян

варя. (ТАСС). К знамени Ка
релии рядом с орденами Ле
нина и Октябрьской Револю
ции сегодня прикреплен ор
ден Дружбы народов. Этой 
высокой награды автономная 
республика, удостоена за 

: большие заслуги ' трудящих
ся в укреплении братской 
дружбы и сотрудничества со
ветских народов,' успехи в 
экономическом, социально-г 
политическом и культурном 
строительстве и в ознамено
вание 50-летия СССР.

В Петрозаводске состоя
лось торжественное заседа
ние областного комитета 
КПСС и Верховного Совета 
республики. Его открыл 
Председатель Президиума 
Верховного Совета Карель
ской АССР II. С, Прокконен.

Под бурные аплодисменты 
был избран почетный прези
диум в составе Политбюро 
ЦК КПСС во главе с Гене
ральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым.

С приветственной речью к 
собравшимся обратился За
меститель Председателя Со
вета Министров СССР И. Т. 
Новиков.

От имени Центрального 
Комитета КПСС, Президиу
ма Верховного Совета 
СССР, Совета Министров 
СССР и лично Генерально
го секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева он горячо и сер
дечно поздравил участников 
торжественного собрания, 
всех трудящихся республики 
с высокой заслуженной на
градой.

Большой й славный путь 
под руководством Коммуни
стической партии, 1 подчерк
нул оратор, прошла Карелия 
за годы Советской власти в 
братской семье народов на
шей страны. Бывшая отста
лая окраина царской России, 
оторванная от промышлен
ных центров, край с кустар
ной промышленностью и при

митивным сельоким хозяйст
вом — вот что представляла 
собой Карелия до Великой 
Октябрьской социалистиче
ской революции.

Ныне Карелия, неузнавае
мо преображенная благодаря 
самоотверженному труду и 
воле своего Народа, бескоры
стной братской помощи всех 
народов Страны Советов, и 
прежде всего великого рус
ского народа* является, раз
витой индустриальной рес
публикой с передовой социа
листической культурой. За 
годы Советской власти объ
ем промышленного произ
водства увеличился более 
чем в 260 раз. Электростан
ции Карелии производят 
свыше 2,5 миллиарда кило
ватт-часов электроэнергии в 
год “  более, чем ее выраба
тывалось в 1913 году во всей 
царской России.

Широкое развитие на ин
дустриальной основе полу
чили лесозаготовительная, 
деревообрабатывающая, цел
люлозно-бумажная и лесохи
мическая промышленность, 
тракторостроение и судо
строение, производство бу
магоделательного оборудова
ния и цветная металлургия, 
промышленность строитель
ных материалов, а также 
легкая и пищевая промыш
ленность, промысловое ры
боловство.

Карелия ежегодно дает 
стране около 17 миллионов 
кубометров леса, третью 
часть газетной бумаги, выра
батываемой в СССР, тысячи 
трелевочных тракторов. Про
дукция с маркой «Сделано в 
Карелии» экспортируется в 
40 стран.

Коренные изменения прои
зошли в сельском хозяйстве 
республики. Оно становится 
все более механизирован
ным, интенсивным и продук
тивным. Успешно развивают
ся такие основные его отрас
ли, как молочное животно
водство и Птицеводство.

Велики достижения рес
публики в области народного 
образования, медицины, нау
ки, культуры и искусства.

Докладчик отметил, что 
Коммунистическая партия и 
Советское государство по
следовательно и активно 
проводят ленинский внешне
политический курс, вопло- 

. щают в жизнь Программу 
мира, выдвинутую XXIV 
съездом КПСС. Миролюби
вая политика СССР поль
зуется одобрением и под
держкой всех, кому дорого 
дело мира я социального 
прогресса. Вся партия, весь 
советский народ одобряют и 
поддерживают целеустрем
ленную деятельность Цент
рального' Комитета КПСС, 
Политбюро ЦК, лично Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС товарища Л. И. Бре
жнева, направленную на обе
спечение благоприятных ус
ловий для коммунистическо
го строительства и на упро
чение мира. •

И. Т. Новиков зачитал 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награж
дении Карельской АССР ор
деном Дружбы народов и под 
бурные аплодисменты со
бравшихся прикрепил высо
кую награду к знамени рес
публики.

Он выразил уверенность, 
что в ответ на высокую на
граду труженики Карелии, 
тесно сплоченные » вокруг 
родной Коммунистической 
партии, ее ленинского ЦК, не 
пожалеют усилий для до
срочного выполнения зада
ний, пятилетки, и пожелал 
больших успехов в этом бла
городном деле.

С ответной речью вы
ступил первый секретарь 
Карельского обкома КПСС 
И. И. Сенькин. От имени 
коммунистов, всех трудя
щихся республики он выра
зил сердечную благодарность 
Центральному Комитету 
КПСС, Президиуму Верхов

ного Совета СССР и Совет
скому правительству за вы
сокую награду Родины. Он 
подчеркнул, что история Со
ветской Карелии, ее достн- 
жеНйя в экономическом, со
циально-политическом и 
культурном строительстве — 
ярчайший пример мудро 
проводимой в жизнь Цент
ральным Комитетом КПСС 
ленинской национальной по
литики, бескорыстной браг
ской помощи русского наро
да, всех народов нашей мно
гонациональной страны. В 
ответ на награду Родины, 
заверил оратор, трудящиеся 
Карелии еще теснее сплотят 
свои ряды вокруг родной 
Коммунистической партии, 
ее боевого штаба — ленин
ского Центрального Комите
та во главе с товарищем 
Л. И. Брежневым.

Выступившие на торжест
венном заседаний старший 
сеточник Сетежского целлю
лозно-бумажного комбината 
Герой Социалистического 
Труда А. М, Калитин, рабо
чий завода тяжелого бумаго
делательного машинострое
ния имени В. И. Ленина Ге
рой Социалистического Тру
да А. М. Певгонен, бригадир 
строителей Н. И. Максаков, 
председатель президиума 
Карельского филиала Ака
демии наук СССР, член-кор
респондент АН СССР Н. И. 
Пьявченко отметили, что 
трудящиеся Карелии в ответ 
на Обращение ЦК КПСС к 
партии, к советскому народу 
еще шире развернут социа- 

# диетическое соревнование за 
досрочное выполнение зада
ний пятилетки, умножат 
вклад в дело коммунистиче
ского строительства.

С большим воодушевле
нием участники торжествен
ного заседания приняли при
ветственное письмо Цен
тральному Комитету КПСС, 
Президиуму Верховного Со
вета СССР и Совету Мини
стров СССР.

ПЛОД Ы  В ЕЛ И К О Й

Недавно в газете «Крас
ное знамя» была опублико
вана статья инспектора по 
школам рабочей молодежи и 
заочному обучению Шегар- 
ского районо Н. И. Сухано
ва «Кто посоветует учить
ся?». Автор рассказал о ру
ководителях предприятий и 
хозяйств, которые не забо
тятся о том, чтобы нх рабо
чие учились.

Отношение директора, на
чальника, мастера к жела-. 
нию молодого человека 
учиться действительно име
ет. огромное значение. Про
пагандируя вечернюю и заоч
ную формы обучения, работ
ники районо, вечерних школ, 
учебно - консультационных' 
пунктов должны опираться 
на помощь руководителей 
предприятий. Именно этого 
объединения усилий для до
стижения общих целей и нет 
в Молчановском районе, где 
я недавно' побывал в коман
дировке. Поэтому мНе хоте
лось бы сегодня продолжить 
важный разговор, начатой 
Н. Й. Сухановым на страни
цах областной газеты.

На конец 1973 года в 
Молчановском районе дол-, 
жны были обучаться в вечер
них и заочных школах 360 
человек. Народнохозяйствен
ный план обучения молоде
жи выполнен на 57 процен
тов.

Пустуют вечерние классы
Комиссия Содействия шко

ле и работающей молодежи 
была создана в декабре 1972 
года. Председателем ее стал 
заведующий районо В. А. 
Зотов. Здесь хотелось бы 
сразу заметить: на мой
Взгляд, было бы целесооб
разнее, если бы этот пост за
нимал ответственный работ
ник райкома партии или за
меститель председателя рай
исполкома. В противном слу
чае получается, что заведую
щий райбно должен содейст
вовать сам себе,' контролиро
вать самого себя, ' И это ус
ложняет работу комиссии. В 
Молчановском же районе чо-. 
миссия бездействовала с пер
вого дня своего существова
ния.

Ни .„разу не обсуждался 
воирос*'об учебе молодежи, 
не имеющей среднего обра
зования,. на бюро' или на 
пленуме райкома ВЛКСМ. 
На в.бпрос: «Разве в районе 
нет организационного коми
тета по участию во всесоюз
ном смотре «Каждому моло
дому труженику — среднее 
образование?» — секретарь 
райкома ВЛКСМ В. Невин-

ский ответил: «Честно гово
ря, про такой оргкомитет я 
не слыхал».

На фермах, в бригадах 
двух совхозов — «Молчанов- 
ский» и ■ «Тунгусовский» — 
более двухсот молодых лю
дей не имеют «реднего обра
зования, а учатся четырнад
цать. Председатель райкома 
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства 
и заготовок Н. С. Аристов 
сообщил:

— С меня никто не требо
вал организации обучения 
сельской, молодежи в вечер
них и заочных школах, и я 
ни с кого не спрашивал. На 
заседаниях президиума этот 
вопрос не обсуждался.

Директор 'Могочинского 
лесозавода М. Н. Сарамуд 

'издал приказ о направ
лении в школу рабочей 
молодежи большой груп
пы юношей и девушек. Но 
ведь этого ' недостаточ
но. Нужна настойчивая 
работа партийной, комсо
мольской, профсоюзной орга
низаций. Нужно, йтобы акти
висты в.цехах завода вели

разговор о среднем образо
вании как о производствен
ной необходимости, как о 
средстве повышения произ
водительности труда.

Пока же вместо того, что
бы работать над совершенст
вованием учебного процесса, 
учителям приходится очень 
.много времени проводить в 
поисках учащихся, пропуска
ющих занятия. В постанов
лении ЦК КПСС и-: Совета 
Министров СССР «О  завер
шении перехода ко всеобще
му среднему образованию 
молодежи и дальнейшем раз
витий общеобразовательной 
школы», а также в «Основах 
законодательства Союза 

-ССР и союзных республик о 
народном образовании» пря
мо сказано, что вопросы, 
связанные с организацией 
обучения работающей моло
дежи, входят в круг обязан
ностей руководителей пред
приятий, учреждений, хо
зяйств, а также партийных, 
профсоюзных и комсомоль
ских комитетов.

В. ДАНИЛОВ, 
методист областной за

очной школы.

АБАКАН, 26 января. 
(ТАСС). На земле Хакассии 
— Праздник. Автономной об
ласти вручен орден Дружбы 
народов. (Этой награды она 
удостоена за большие заслу
ги в деле укрепления брат
ской дружбы советских на
родов, достижения в хозяй
ственном и культурном 
строительстве й"в ознамено
вание 50-Летия СССР. «

В областном центре состо
ялось, торжественное заседа
ние обкома КПСС и област
ного Совета депутатов тру
дящихся.

С огромным воодушевле
нием его участники избрали 
почетный президиум в соста
ве Политбюро ЦК КПСС во 
главе с , Генеральным секре
тарем ЦК КПСС Л. И. Бре
жневым.

Слово . предоставляется 
члену ЦК КПСС, заместите
лю Председателя Совета Ми
нистров СССР В. А. Кирцл- 
лину. От имени Центрально
го Комитета КПСС, Прези
диума Верховного Совета

СССР, Совета Министров 
СССР н лично Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева он сердечно по
здравил всех тружеников 
Советской Хакассии с почет
ной н заслуженной наградой.

В результате последова
тельного проведения в жизнь 
.ленинской национальной по
литики, сказал В. А. Кирил
лин, на земле Хакассии в 
кратчайший исторический 
срок, по существу в течение 
жизни одного поколения, 
произошли огромные пере
мены. От неграмотности — к 
расцвету народного образо
вания и культуры, от бес
правия и нужды —  к нацио
нальной территориальной ав
тономии и быстрому росту 
материального и духовного 
уровня жизни народа — та
ков славный путь Хакассии 
за годы Советской власти.

Объем промышленной про
дукции в 1973 году по срав
нению с 1930 годом, когда 
была образована Хакасская

автономная область, увели
чился примерно в 200 раз. 
Заново созданы многие от
расли промышленности — 
угольная, горнорудная, лес
ная и деревообрабатываю
щая, химическая и машино
строительная, легкая и пи
щевая. Замечательных успе
хов область достигла в раз
витии сельского хозяйства, а 
также образования, здраво
охранения, науки и культу
ры.

Далее В. А. Кириллин 
остановился на задачах тру
дящихся области, вытекаю
щих из речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС Л. И. 
Брежнева на декабрьском 
(1973) Пленуме ЦК КПСС 
и Обращения Центрального 
Комитета КПСС к партии, к 
советскому народу.

В. А.* Кириллин зачитал 
Указ Президиума Верховно
го Совета СССР о награж
дении Хакасской автономной 
области орденом. Дружбы 
народов и под бурные апло

дисменты собравшихся при
крепил высокою награду к 
знамени области.

Выступившие на торжест
венном собрании первый се
кретарь Хакасского обкома 
партии А. И. Крылов, ректор 
Абаканского государственно
го педагогического института 
Д. И. Нагрузов, механик 
Черногорского угольного
разреза В. Г. Калинин, ди- 
ректор.совхоза «Россия» Ал
тайского района В. Д. Логи-, 
ноз, каменщица Саянгэс- 
строя В. В. Степанова и дру
гие выразили горячую при
знательность и сердечную 
благодарность Центральному 
Комитету КПСС, Президиу
му Верховного Совета СССР 
и Советскому правительству 
за высокую награду.

Участники торжественного 
заседания с большим подъе
мом приняли приветственное 
письмо Центральному Коми
тету КПСС, Президиуму 
Верховного Совета СССР и 
Совету Министров СССР.

«Как вас 
обслуживают?»

В Томском Доме одежды 
подведены итоги заочной 
покупательской конференции 
на тему: «Как вас обслужи
вают?». Покупатели ответи
ли на вопросы, касающиеся 
организации торговли, мето
да самообслуживания, его 
культуры, высказали замеча
ния, претензии и пожелания.

В каждой анкете одобрен 
метод самообслуживания. 
Однако покупатели справед
ливо высказали претензии, 
что продавцы-консультанты 
порой неумело предлагают 
товар, не всегда являются 
настоящими советчиками 
при выборе швейных изде
лий. Так, покупатель Г. Ф. 
Мазурек пишет: «Продавцы- 
консультанты' очень скупо 
отвечают на вопросы, зача
стую отсутствует слово «по
жалуйста». .

Основные замечания по 
культуре обслуживания были 
высказаны в адрес секции 
«Мужская одежда». И почти 
в каждой анкете отмечалось 
вежливое, внимательное от
ношение продавцов секций 
«Женская одежда». -  (

Есть претензии по ассор
тименту, моделям и качест
ву изделий. Покупателям не 
нравятся, например, жен
ские демисезонные и зимние 
пальто с рукавом: реглан.

Все предложения в мага
зине тщательно изучены, 
разработаны меры по устра
нению недостатков. По
просьбе покупателей мы
в феврале проведем анкет
ный опрос по качеству изде
лий Томской швейной фаб
рики.

Т. СОКОЛОВА, 
товаровед по изучению 
покупательского спроса 

Дома одежды.

НА КНИЖНУЮ ПОЛКУ 
П Р О П А Г А Н Д И С Т А

«С работой пропагандиста я 
столкнулась недавно. До сих 
пор даже не представляла, 
сколько это ответственное де
ло требует знаний и эрудиции. 
Не могла бы газета кратно 
рассказать о новинках полити
ческой литературы! Думаю, 
что это пригодится не только 
мне.

С уважением
В. ОСИПОВА, 

инженер СКВ завода «Сиб- 
электромотор».

На эту просьбу мы попро
сили ответить заместителя 
директора'  облкниготорга
A . П. Лемешко.

Вышло в свет наглядное 
пособие «Основы советского 
законодательства», пре дна» 
значенное в первую очередь 
для пропагандистов и слуша
телей системы партийной 
учебы и хозяйственного ак
тива. Пособия снабжены пла
катами, которые рекомен
дуется использовать на лек
циях и семинарских заняти
ях. Кроме того, из них мо
гут быть оформлены стенды 
или выставки в домах и ка
бинетах политического про
свещения, клубах. ,

Авторы воспоминаний о
B. И. Ленине «Черты неза
бываемого образа» — , люди 
разных профессий: шоферы, 
телефонистки, медицинские* 
сестры. Все они встречались 
с Владимиром Ильичей, раз
говаривали с ним, выполня
ли его поручения. Каждый 
из них рассказывает о том, 
что сам видел, слышал, пе
режил, как запомнил непов
торимые черты великого че
ловека, вождя, товарища и 
друга всех трудящихся.

Книга О. Лежавой, Н. Не
лилова, М. Ольминского 
«Жизнь и деятельность» 
является очерком жизни и 
деятельности Михаила Сте
пановича Ольминского
(Александрова) — одного из 
старейших большевиков,, 
профессионального револю

ционера, ученика и соратни
ка В. И. Ленина. В течение 
долгих лет он служил пар
тии как выдающийся публи
цист, литературный критик, 
историк и справедливо был 
назван рыцарем большевиз
ма.

«Письмо за океан». Эту
книгу написал ленинград
ский журналист И. Б. Лисоч- 
кин. Ее первое издание «По 
заданию Ильича— за океан» 
было выпущено в 1963 году 
Лениздатом. В 1965 году 
книга вышла под новым на
званием в Политиздате. Аз- 
тор увлекательно рассказы
вает, как в 1918 году рево
люционер-большевик П. И. 
Травин нелегально перепра
вил в СШ А знаменитое 
письмо В. И. Ленина к аме
риканским рабочим. Настоя
щее издание дополнено еше 
одним эпизодом — о необыч
ном рейсе революционного 
корабля «Ш илка», послан
ного приморскими большеви
ками в конце 1917 года из 
Владивостока в США. Ко
рабль возвратился в Россию 
в начале 1918 года с пись
мом от рабочих-портовикоз 
Сиэтла, адресованным В. И. 
Ленину.

В тринадцатый выпуск 
«Справочника партийного 
работника» включены поста
новления Пленумов Цент
рального Комитета КПСС, 
важнейшие постановления 
Совета Министров СССР, за
коны Советского правитель
ства, Указы Верховного Со
вета СССР, постановления 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ, при
нятые с апреля 1972 года по 
март 1973 года.

Автор книги «Элементы 
психологии и педагогики в 
партийной пропаганде», кан
дидат психологических наук- 
Б. Ц. Бадмаев, дедаед по
пытку проанализировать 
процесс партийной пропа
ганды с точки зрения психо
логии и педагогики.

ТЮМЕНЬ, На этом сним- Нижневартовск, трубоуклад- 
ке вы видите момент погруз- чнкн, вездеходы, автомашин 
ки техники в мощный само- ны, насосные станции и дру- 
лет «АН-22». «Антей» до- гие крупногабаритные гру- 
ставляет на север области, в зы.

За зиму «Антей» переве
зет в крупнейший нефтедо
бывающий район страны обо
рудование весом в несколько 
тысяч тонн.

Фотохроника ТАСС.

П О  СЛЕДАМ Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

« З А М Е Д Л Е Н Н А Я  Р Е А К Ц И Я »
В № ,250 «Красного зна

мени» за 1973 год была 
опубликована статья. «Замед
ленная реакция» о недостат
ках в политико-массовой и 
организаторской работе на 
животноводческих фермах 
в период перевода скота на 
стойловое содержание. Эта 
статья обсуждена в райкоме 
КПСС на совещании руко
водителей совхозов и на за
седании парткома совхоза 
«Чаинский». Критика газеты 
признана правильной.

Во всех совхозах состав
лены планы политико-массо
вой и организаторской рабо
ты среди животноводов на 
зимний период, оформлены 
красные уголки, пересмот
рены и утверждены полит

информаторы. Секретари 
парткомов сделали пра
вильные выводы и направи
ли усилия партийных орга
низаций на активизацию цо- 
литико-массовой работы с 
животноводами. мобилиза
цию их на преодоление тех 
трудностей, которые возни
кали в этот период. Налаже
на регулярная подвозка кор
мов, устранены недоделки в 
ремонте Ското-помещений, 
вводится в рацион животных 
хвойная мука. Результаты 
социалистического соревно
вания подводятся регулярно.

Особенно эффективно ор
ганизована работа с живот
новодами в совхозах «Ко- 
ломинекий, «Северный», 
«Усть-Бакчарский», имени

Тельмана. В совхозе «Чаин
ский», хотя и проделана 
значительная работа по уст
ранению отмеченных в 
статье недостатков, есть еще 
много недочетов в политико- 
массовой и организаторской 
работе. На фермах допуска
ются нарушения трудовой 
дисциплины, низка дейст
венность социалистического 
соревнования. На решение 
этих задач партком и на
правляет в настоящее время 
усилия партийных организа
ций и всех тружеников сов
хоза, а райком КПСС орга
низует надлежащую помощь 
и контроль.

И. ГРИГОРЬЕВ, 
первый секретарь Чаин- 
ского райкома КПСС.

О О Б Щ Е Н Ц Я рубежа
«  Д  о б р о п о ж а л о в а  ть,  
дорогой товарищ Л. И. Брежнев!»

ГАВАНА, 28 января. 
(Корр. ТАСС). Столица ре
волюционной Кубы привет
лива и жизнерадостна. Но 
сегодня светлый, белокамен
ный город, залитый лучами 
щедрого тропического солн
ца, особенно хорош. Гавана 
просто преобразилась, го
товясь к большому и торже
ственному событию — визи
ту Генерального секретаря 
ЦК КПСС товарища Л. И. 
Брежнева.

В пурпур оделись ее пло
щади и бульвары, проспекты 
и улицы. Легкий, освежаю
щий бриз колышет полотни
ща государственных флагов 
Советского Союза и Респуб
лики Куба. На фронтонах 
зданий государственных уч-. 
реждений и предприятий —

портреты К. Маркса, Ф. Эн
гельса, В. И. Ленина, а так
же товарища Л. И. Брежне
ва. Повсюду транспаранты со 
словами сердечных привет
ствий и лозунги на русском 
и испанском языках: «Добро 
пожаловать, дорогой това
рищ Л. И. Брежнев!», «Да 
здравствует нерушимая со
ветско-кубинская дружба!», 
«Революционные идеи идут 
вперед по пути, открытому 
Октябрьской революцией».

Кубинская, печать, телеви
дение н радио посвящают 
свои материалы и передачи 
Советскому Союзу, его боль
шим успехам во всех обла
стях строительства нового 
общества. Газеты и журналы 
опубликовали биографию то
варища Л. И. Брежнева.

Орган ЦК Компартии Ку
бы газета «Гранма» поме
стила передовую статью под 
заголовком: «Визит истори
ческого значения». «Этот ви
зит наиболее ярко показыва
ет, что' дело бессмертного 
Ленина*'дело освобождения 
И прогресса человечества 
утверждается, живет и по
беждает во всех уголках на- 
шей планеты», -1-  подчерки
вается* 6 статье.

Две полосы газета отво- 
дитрейОртажамсвоих специ- 
алБйЬЦ,: ■ корреспондентов о 
горбде-герое Новороссийске 
и ноДШгах" в героических 
сраЖёйСйях против гитлеров
ских захватчиков в районе 
этого агброда бойцов и офи
церов А'в-й армии, политиче
ский отдел которой возглав
лял" товарищ Л. Й. Брежнев.
.4  ХЯЯСр!
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НА СОВЕЩАНИИ В
БРЮССЕЛЬ, 26 января. 

Корр. ТАСС А. Званцов и 
В. Шишло передают:

Здесь открылось совеща
ние коммунистических и ра
бочих партий капиталистиче- 

’ ских стран Европы. В работе 
совещания принимают уча
стие представители 21 пар
тии.

На обсуждении участни
ков совещания стоят вопро
сы о нынешнем кризисе капи
тализма в Европе, о борьбе 
коммунистических партий за 
социальный прогресс, демо
кратию, национальную неза
висимость, мир, социализм, а 
также вопросы борьбы за 
единство рабочих и демокра
тических сил.

Открывая совещание, 
председатель Коммунистиче
ской партии Бельгии Л. Ван 

, Гейт подчеркнул, что поли
тика мира, проводимая 
КПСС и Советским прави
тельством, другими социали
стическими странами, спо
собствовала положительным 
изменениям в мире, содейст
вовала укреплению мира и 
безопасности.

Нынешнее положение в 
Западной Европе, сказал 
Л. Ван Гейт, характеризует
ся углублением кризиса "ка
питализма, финансовыми по
трясениями, обострением 
межимпериалистических про
тиворечий, а также нараста
нием классовой борьбы тру
дящихся. Перед лицом этих 
явлений правые силы пред
принимают различные ма
невры с Целью затормозить 
процесс разрядки, прибегая 
при этом к антисоветизму и 
антикоммунизму. •

БРЮССЕЛЬ, 28 января. 
(ТАСС). Актуальные пробле
мы нынешнего обострения 
кризиса капитализма и борь

бы коммунистов за социаль
ный прогресс, демократию, 
национальную независи
мость, мир и социализм об
суждают участники прохо
дящего здесь совещания ком
мунистических й рабочих 
партий капиталистических 
стран Западной Европы.

Социалистический лагерь 
— знаменосец мира и про
гресса народов. Он успеш
но развивается, на его сто
роне находятся симпатии 
всех народов, борющихся за 
освобождение от капитали
стического гнета, заявил на 
совещании Первый секре
тарь ЦК Коммунистической 
партии Греции X. Флоракис.

Он отметил, что монопо
лии пытаются взвалить на 
плечи трудящихся все тяго
ты наступающего экономи
ческого кризиса.

Коммунистическая партия 
Греции, подчеркнул он, бо
рется за свержение военной 
диктатуры, за демократию, 
против засилия американ
ских монополий, за нацио
нальную независимость.

X. Флоракис решительно 
осудил антисоветскую, рас
кольническую позицию, зани
маемую маоистским руко
водством КПК.

Генеральный секретарь 
Коммунистической партии 
Великобритании Дж. Голлан 
отметил, что вступление 
Англии в «Общий рынок» 
привело к ухудшению эко
номического положения 
страны.

Указав, что рост. Влияния 
коммунистических партий — 
общая тенденция в капитали
стических странах Европы, 
он подчеркнул необходи
мость расширения борьбы 
против капиталистических 
'монополий, за глубокие де-

ЭНРИЯ
мокра^йеокие преобразова- 
нщ^отррывающие путь к 
ср ц ^ Ж ^ у .
. Мы*; цнкогда не забудем* 

«рювавыд, преступлений им
периализма в Чили, заявил 
председатель Коммунисти
ческой щартии Турции.

Советский Союз и другие 
социалистические страны, 
сказал он, решительно отста
ивают мир на благо всего 
человечества, .давая отпор аг- 
рессЬвной политике импери
ализма. t ° . . .

От имени Социалистиче
ской единой партии Западно
го Берлина ее председатель 
] ’. Дайелиус призвал и 
впредь крепить единство 
междуйароднрго коммуни- 
стичесйбго и рабочего движе
ния на основе принципов 
марксизма-ленинизма и про
летарского интернациона
лизма. ' 1

Он подверг резкой крити
ке авантюристическую поли- 

.тику пекинского руковод
ства, которое подменило 
марксизм-ленинизм . маоиз
мом н ведет ожесточенную 
борьбу против КПСС и дру
гих марксистско-ленинских 
партий. Сейчас в Европе, 
сказал Г. Данелиус, сложи
лись условия, благоприятст
вующие все болре широкому 
применению принципов мир
ного сосуществования между 
государствами с различным 
социальным строем и созда
нию системы безопасности н 
сотрудничества.

От Декрета о мире моло
дой Советской власти ясный 
и прямой путь ведет к Про
грамме мира XXIV съезда 
КПСС, осуществление кото
рой содействует торжеству 
принципов мирного ' сосу
ществования, заявил он.

ЗА Р А З В И Т И Е  Т О Р Г О В Л И
НЬЮ-ЙОРК, 28 января. 

(ТАСС). Благоприятно ' рас
ценивает перспективы разви- ■ 
тия советско-американской 
торговли газета « Нью-Йорк 
тайме». «Резкое увеличение 
объема, торговли между дву
мя странами» является, пи
шет газета, прямым резуль
татом процесса нормализа
ции двусторонних отноше
ний. Налаживание взаимовы

годных советско-американ
ских торгово-экономических 
связей, ' указывает «Нью- 
Йорк тайме», .дало, толчок, 
общему развитию торговли 
между Востоком и Западом., 

Газета заявляет, что 
стремление определенных • 
кругов в конгрессе СШ А по
мешать предоставлению Со
ветскому Союзу режима наи
большего благоприятетвова-

ФИНСКАЯ ГАЗЕТА О КИТАЕ
ХЕЛЬСИНКИ, 28 января. 

(ТАСС). Характеризуя об
становку в Китае, финская 
газета «Хювюдетадсбладет» 
пишет:

Группы чиновников по
сылаются сейчас из Пекина 
на село. В их задачу не вхо
дит физическая работа вме

сте е крестьянами. Речь идет 
об установлении широкого 
контроля над положением в 
народных коммунах и над 
политическими тенденциями 
на селе.

Новая кампания надрав- ’ 
лена против руководителей 
народных коммун и связана

ПНЯ в торговле не 
сорвать развитие делов) 
отношений между обей: 
странами. Газета привод 
высказывание представите 
крупной американской кс 
пании «Пуллман инкорг 
рейтед» в Москве Р. Kocfe 
ло, который заявил, что 
торговли между СССР 
СШ А — хорошее будущее
______________ »____________

со снижением урожая зерв 
вых. Эта кампания чист: 
на селе, вероятно, начата 
проводится под личным ,р 
ководством Чжоу Энь-лая 
очень напоминает кампани: 
начавшуюся в 1962 году л 
еле трех неурожайных лет 
продолжавшуюся вплоть , 
начала «культурной рев
ЛЮЦИИ»,
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 29 января 1974 года

НАШИ ИНТЕРВЬЮ ТРАМПЛИН ПОБЕДЫ
Среди многих международных соревнований по прын#- 

нам на лыжах с трамплина традиционное «Турне трех 
трамплинов» занимает особое место. Оно всегда соби
рает сильный состав участников, да и проходит в стра
нах, где издавна развит этот красивый и нелегкий вид 
спорта.

Восемь лет подряд проводятся эти соревнования, но 
ни разу советские спортсмены не выходили на них 
победителями. Так было до января 1974 года. В этот 
день приз «Турне трех трамплинов» был вручен спорт
смену из Томска Владимиру Клименко.

Наш корреспондент встретился с мастером спорта 
СССР В. Т. Клименко и попросил его ответить на 
несколько вопросов.

— Прежде всего разрешите, 
поздравить вас с большой 
победой. Читатели нашей га- 
зеты, любители спорта рады 
тому, что среди призеров меж
дународных соревнований еще 
один наш земляк. И все же 
кал это произошло?

— За поздравление спаси
бо. А  случилось это... Конеч
но, я надеялся на хорошее 
выступление, но стать пер

вым из 84 участников — 
это, знаете, для меня самого 
до сих пор как подарок.

Было нелегко. В основ
ном из-за очень плотного 
графика. Три города, три 
страны — М. все это за три 
дня. Турне началось в Ита
лии, в небольшом городке 
Тарвизио. Он расположен в 
горах Вейнеции. Сюда приеха
ли спортсмены из 10 стран.

Италия, Югославия» Авст
рия, Франция, Федеративная 
Республика Германии были 
представлены сборными 
командами. Приехали пры
гуны из Канады, Чехослова» 
кии, Болгарии, Наша делега
ция представляла сборную 
команду профсоюзных кол
лективов физкультуры; Бы
ло нас трое — Юрий Ива
нов из Петрозаводска, в 
прошлом году выполнив
ший норму мастера спорта 
международного класса, 
Анатолий Стрига и я — оба 
из Томска. Вей трое — 
спартаковцы^

— Итак, первый день турне 
трех трамплинов. Италия, Тао- 
визио и повторение рекорда 
местного трамплина.

—■ Я прыгнул здесь на 82

метра, набрал 229,3 очка. 
Этого оказалось достаточно, 
для победы на первом трам
плине. Неожиданной для ме
ня была не дальность прыж
ка — мне удалось неплохо 
подготовиться дома. А  вот 
победить при таком сильном 
составе участников... Это 
вселило в меня уверенность 
и некоторые надежды.

— И на втором трамплине, в 
Австрии...

— В Австрии, в городе 
Филахе я был седьмым. По 
сумме двух дней на первое 
.место вышел австрийский 
спортсмен Карл Швабель. 
Надо сказать, отличный пры
гун, с собственным стилем.

Естественно, что в юго
славском городе, Мариборе 
борьба была наиболее ост

рой. Здесь мне удалось за
нять второе место и по об
щей сумме обойти Ш-вабеля. 
Но все решили каких-нибудь 
1— 2 метра) Судите сами: я 
набрал 646,5 очка, а авст
рийский прыгун проиграл 
всего 4 очка. Очень плотные 
результаты.

— А сами трамплины, какие 
они? Приходилось ли при
спосабливаться к ним?

— На это почти не было 
времени. С утра два трени
ровочных прыжка, а во вто
рой половине дня — два за
четных. Но если спортсмен 
находится в хорошей форме, 
этого достаточно. Трампли
ны по своей «мощности» 
примерно одинаковы — 
70-метровые, но очень раз
ные по профилям. Если

сравнивать с томским» трам
плином, то у. зарубежных 
более вытянута, более поло
га гора приземления, причем 
само приземление очень же
стко, почти на лед падаешь. 
Но скажу ещ§ раз, что пры
гун должен уметь быстро 
«понять» трамплин, почув
ствовать его. Кстати, Карл 
Швабель,- о котором я гово
рил, очень тонко восприни
мает все особенности трам
плина, отсюда и красота его. 
прыжков.

— Как вас принимала за 
рубежом?

— Очень хорошо. Когда 
мы прилетели в Вену, нас 
встретили представители ра
бочего спортивного клуба
«Эс-Кью», помогли устро
иться. К ’ сожалению, позна
комиться : с клубом, с Ве
ной не удалось, так как на 
следующий день предстояли 
соревнования в Италии. А  
болельщики, конечно, везде

есть. Правда, в Югославии 
зрителей было особенно 
много, вероятно, это объяс
няется тем, что соревнова
ния в Мариборе проходили 
в воскресенье.

— Согласно Правилам Меж
дународной федерации по 
прыжкам на лыжах с трампли
на, вы выполнили норму масте
ра спорта международного 
класс!а. А с чего вы начинали?

— Мне было 16 лет, ког
да увидел объявление о на- 
боре в секцию прыгунов с 
трамплина. Так я попал к 
своему . тренеру мастеру 
спорта СССР Аладышеву. 
Михаилу Тимофеевичу я 
обязан всем. И не только 
спортивными достижениями, 
Я благодарен своему настав
нику и другу за те жизнен
ные правила, которые он 
мне преподал и которые, я, 
надеюсь, сумел усвоить. 
Сейчас я сам тренер, и мне 
более понятны заботы и тре
воги человека этой нелегкой

профессии. Тем более благо
дарен я -Михаилу Тимофе
евичу. И первой своей побе
дой в Томске на первенстве 
РСФСР, и этой, последней, 
во многом я обязан своему- 
тренеру.

—• А сейчас вам уже...
—  30 лет. Вообще для 

спортсмена возраст солид
ный. Но у прыгунов с трам
плина своя ” статистика. 
Олимпийские чемпионы 
Юкио Касая, Иржи Ратка 
стали ими как раз в 30 лет, 
так что этот возраст, как ви
дите, нс предел. Я пока, не » 
собираюсь покидать спорт.

—* А ваши ближайшие пла
ны?

— Главное — тренерская 
работа. Надо готовить сбор
ную области. А  личные... 
Получил приглашение на 
участие в соревновании на 
Кубок СССР. Трамплин в 
Горьком мне знаком, хочет
ся выступить получше.
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СПОРТИВНАЯ 
ПАНОРАМА

ХОККЕЙ. Хоккеисты вос
кресенского «Химика» на 
своем поле после серии 
неудач победили в матче 
чемпионата страны команду 
ЦСКА —  6:3 (0:1, 3:0, 3:2). 
Во втором и третьем перио
дах хозяева переиграли ар
мейцев по всем статьям. 
Шайбы забросили: у-«Хими
ка» — Жучок, Карпов, Ве
ригин, Лаврентьев, Ликсют- 
кин, В. Голиков, а у ЦСКА 
— Александров (две) и По
пов.

«Торпедо» (Горький) по
бедило «Трактор» (Челя
бинск) — 4:2 (0:1, 2:0, 2:1). 
Не прошло и минуты после 
стартового свистка арбитра, 
как достиг цели сильнейший 
бросок Белоусова («Трак
тор»), Затем семь минут го
сти имели численное преиму
щество (большим и малым 
штрафами был наказан ка
питан горьковчан Федотов), 
но не смогли его реализо
вать. Во втором периоде мо
лодой нападающий «Торпе
до» Кокурин сравнял счет, а 
Орлов вывел свою команду 
вперед. Окончательный итог 
матча был подведен на 10-й 
минуте третьего периода, 
когда в течение 30 секунд в 
ворота челябинцев влетели 
две шайбы (Куликов и Ми
шин), а в ворота горьковчан 
•— одна (Аровин).

ХОККЕЙ С мячом.
Восьмикратные чемпионы 
мира по хоккею с мячом —• 
советские спортсмены проиг
рали 27 января в Архангель
ске «а  международном тур
нире на приз газеты «Совет
ская Россия» финской сбор
ной со счетом 2:3 (2:1).

Воскресным1 утром в не
легком поединке шведы по
бедили норвежцев —1 3:1
( 2:1).

ШАХМАТЫ. Бразильский 
гроссмейстер Энрике Me книг 
сдал пятую партию четверть
финального матча претенден
тов на первенство мира по 
шахматам советскому гросс
мейстеру Виктору Корчному, 
посчитав свою позицию без
надежной. Счет матча, кото
рый проходит в американ
ском городе Огасте, 1:0 в 
пользу Корчного. Шестая 
партия, этих соперников за
кончилась вничью. Седьмая 
встреча отложена.

Пятая партия между Бо
рисом Спасским и Робертом 
Вирном (СШ А) —  четверть
финальный матч играется в 
столице Пуэрто-Рико городе 
Сан-Хуане — закончилась 
■также вничью. Здесь лидиру
ет Спасскиц — 2:0.

Тиг.ран Петросян и Лайош 
Портиш (Венгрия) свою чет
вертую встречу, как и, три 
предыдущих, завершили 
■вничью. В их матче, кото
рый проходит в испанском 
городе Пальма-де-Мальор
ка, счет стал 1:0 в пользу 
Петросяна после его победы 
в пятой партии.

Так как Лев Полугаев- 
ский заболел, его шестая 
партия матча с Анатолием 
Карповым, назначенная на 
27 января, перенесена на 30 
января. Соперники Играют в 
Москве.

БАСКЕТБОЛ. Сборная 
СССР по баскетболу завер
шила турне по Бразилии 
шестым по счету матчем со 
сборной этой страны. Во 
встрече, проходившей в -го
роде • Нитерой, советские 
спортсмены победили сопер
ников со счетом 81:80 
(46:32). Итог выступления 
сборной СССР в Бразилии— 
две победы и четыре пора
жения. Для обеих сборных, 
эти игры были репетицион
ными перед чемпионатом 
мира нынешнего года в Сан- 
Хуане (Пуэрто-Рико),

АКРОБАТИКА. Сборная 
СССР победила в традици
онном телевизионном матче 
по акробатике, в котором 
также принимали участие 
спортсмены Польши и Болга
рии. Советские акробаты на
брали 68,45 балла. Команда 
Польши, занявшая второе 
место, отстала от победите
лей на 0,3 балла. Третьей 
оказалась болгарская коман
да — 67,95 балла.

(ТАСС).
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Федоровичу Тиунову удача на 
таежной тропе сопутствует не
редко. Вот м нынче он сдал на 
прйемный пункт 15 соболей ч 
100 белок. По итогам первой 
половины сезона это лучший 
результат в Колпашевеком ко- 
опзверолромхозе.

Весомые таежные трофеи 
также у охотников С. Г. 
Ажермачева и К. Д. Колпаш- 
никова. Каждый из них сдал 
пушнины более чем на полты
сячи рублей.

Промысел «мягкого золота» 
продолжается.

Г. ЛЮБОВСКИЙ.

. БЕЗРЕЛЬСОВЫЙ 
ТРАНСПОРТ.

Фото М. ГладуШа.

П И С Ь М О  П О З В А Л О  В К О М А Н Д И Р О В К У

ВОКРУГ ЗОЛОТОГО УЛЬЯ
В Центрополигон, главную 

усадьбу пчелосовхоза «Н о
вый труд» Тегульдетского 
района, нас привели полные 
тревоги за судьбу хозяйства 
письма выпускника Новоси
бирского сельскохозяйствен
ного института -"Михаила 
Ильяшевича. В этом тихом 
поселке живут и трудятся 
отец Михаила пчеловод Ка
зимир Владимирович и мать 
Валентина Павловна, рабо
чая совхоза. Сам Михаил 
два года подряд цриезжал из 
института в родное село на 
практику. Здесь и произо
шел конфликт между дирек
тором совхоза С. М. Сереб
ренниковым и молодым спе
циалистом...

У  первых домов поселка 
повстречали широколицего, 
улыбающегося коренастого 
человека.

—  Серебренников Сергей 
Михайлович, директор совхо
за, — представился он. — А  
вы, значит, в кляузах Илья- 
Шевичей приехали . разби
раться? Правильно. Невоз
можно стало работать. На- 
пару отец с сыном во все 
инстанции пишут. Недавно и 
жена за перо взялась. Се
мейка! Палец в рот не кла
ди. Под маской борьбы за 
правду прикрывают част
ные интересы. О пчеловодст
ве, кричат, заботиться надо. 
А  я, сказать по правде, не 
вижу перспективы развития 
этой отрасли. На одних «-му
хах» (так пренебрежительно 
назвал директор пчел) сов
хоз далеко не. уедет...

Первый в области специа
лизированный пчелосовхоз 
«Новый' труд» был ..организо
ван в 1968 году, и ему про
чили большое будущее. Хо
рошо помню то лето. Во вре
мя командировки в Тегуль- 
дет мы. встретились с пред
ставителем Министерства 
пищевой промышленности 
РСФСР В. С. Сорокиным. 
Большой специалист, пчело
вод-любитель с 40-летним 
стажем, Василий Семенович 
прибыл из Москвы, чтобы 
еще раз оценить перспекти
вы нового хозяйства, кормо
вые запасы, порекомендовать 
наиболее выгодное размеще
ние пасек.
' Сорокин уже заканчивал 
свою работу и с воодушевле
нием рисовал картины буду
щего: к 1974 году в совхозе 
должно быть 5 — 6 тысяч 
пчелосемей, от которых, по 
самым скромным подсчетам, 
можно получать 80 — 100 
тонн товарного меда в год.

Уже в первый год сущест
вования совхоза от 300 пче
лосемей получили 9 тоня ме
да. Это был первый и пос
ледний успех.

Бывший директор Н. Н. 
Терентьев всячески поощрял 
стремление пчеловодов нео
боснованно дробить семьи. 
Вместо рекомендуемого уче
ными 10-процентно.го приро
ста некоторые пчеловоды за 
лето удваивали количество 
семей на пасеках. Делалось 
это механическим способом. 
Вместо 10— 12 по норме в 
улье оставляли 4— 5 улочек. 
Вынутые рамки переносили 
в пустой улей. Созданные та

ким методом слабые семьи! 
погибали еще до весенних 
облетов. Однако за каждую 
новую семью пчеловод полу
чал 12 рублей. В ревизион
ных отчетах потери не реги
стрировались.

Новый директор С. М. Се
ребренников принял хозяй
ство в начале 1972 года. Он 
хорошо знал об ошибках и 
злоупотреблениях своих
предшественников. Чуть
раньше принял дела главный 
зоотехник по пчеловодству 
Д. М. Гулянок. К сожале
нию, оба руководителя в тео
рии и практике пчеловодства 
разбирались слабо: Сереб
ренников много лет руково
дил маслозаводами, а Гуля- 
нов работал зоотехником в 
мясотмолочном совхозе.

«...С новым директором 
должно было прийти что-то 
новое, — писал в редакцию 
М. Ильяшевич. — Но минул 
год, а пасеки недостроены.. 
не отремонтировано да одно
го зимовника. На точках па
сек стоят порой 170— 190 
ульев, хотя пчеловод без по
мощника не в. состоянии об
служить больше 100 пчело
семей. Кормовая база исто
щена, гари заросли осинни-. 
ком, не организован подсев 
медоносов. Непонятную пози
цию занимает областное уп
равление пищевой промыш
ленности, в чьем подчинении 
находится хозяйство...»

С мая по август 1972 года 
Михаил Ильяшевич прохо
дил в совхозе преддиплом
ную практику. В самый раз
гар сезона, еще в июле, он 
забил тревогу, заметив, что 
пчелы прибрежных пасек бе
рут взяток с пади. Чтобы 
проверить свои предположе
ния, просил главного зоо
техника Д. М. Гулянова от
править-пробы меда на ана
лиз. Но безуспешно. И тогда 
Ильяшевич сам собирает 
пробы с трех пасек (наибо
лее вероятных по примесям 
падевого меда) и направляет 
их на анализ в Томскую об
ластную ветбаклабораторию. 
Ответ приходит ошеломляю
щий. Пятая часть зимних 
кормовых запасов —- падь 
(темная, смоловидная масса, 
богатая минеральными, не- 
переваримыми для пчел ве
ществами).

Только замена части меда
сахаром могла спасти пчел. 
Причем сахарный сироп не
обходимо было дать в тече
ние августа, Всякое промед
ление грозило большой бе
дой для хозяйства.

И тут амбиция С. М. Се
ребренникова взяла верх над 
трезвым хозяйским расче
том.

— Пока я директор, — 
заявил он пчеловодам, 
кормить сахарам пчел не по
зволю. Испокон веков они 
на меду зимовали.

Судьба, совхоза взволно
вала весь коллектив. Вопре
ки директорской воле, состо
ялось расширенное заседа
ние местного комитета, куда 
был приглашен и старший 
зоотехник по пчеловодству 
Тегульдетокого райсельхоз- 
утгравления А. Н. Бычков.

Главному зоотехнику 
Д. М. Гулянову указали на 
профессиональную неосве
домленность и халатное ру
ководство, предложили сроч
но завезти на лаеекн сахар. 
Тем не менее его удалось 
завезти лишь в сентябре, и 
далеко не все пчелы смогли 
его переработать.

Со свойственной молодо- . 
сти горячностью Михаил 
Ильяшевич составляет- рез
кий отчет о преддипломной 
практике. Этого ему дирек
тор не простил.

«...В институт я вернулся 
с отвратительной характе
ристикой, — пишет в редак
цию М. Ильяшевич. — Вот. 
некоторые выдержки из нее: 
«За время прохождения 
преддипломной практики *
Ильяшевич показал себя с 
отрицательной стороны...
Как будущий специалист: 
сельркого хозяйства, М. Иль- 
яшевнч выходит очень узко 
специализированный и в от
расли пчеловодства не в со
стоянии работать при обшир
ном развитии этой отрасли».

Рождению этого докумен
та, больше характеризующе
го самого руководителя, 
предшествовал неприятный 
разговор:

—• Перепиши отчет! — 
требовал директор. — Иначе 
так аттестую — в институт 
не вернешься.

«...Я  наотрез отказался 
переписывать, — взволно
ванно рассказывает М. Иль
яшевич. — Конечно, пойди я 
на сделку с совестью, вер
нулся бы в родной вуз "с чи
стенькими документами. Но 
я не мог поступить иначе...
В институт уехал, твердо ве
ря, что там поймут своего 
воспитанника».

А  директор продолжал 
преследовать семью Илья- 
шевичей. В канун 8 марта 
1973 года лишь на основа
нии подложной докладной 
записки была уволена Ва
лентина Павловна Ильяше
вич. Только после письма в 
редакцию журнала «Кресть
янка» и вмешательства ра
ботников райкома партии и 
районного комитета народно
го контроля ее восстановили 
на работе.

Прошлой осенью мы полу
чили еще одно письмо .Миха
ила Ильяшевича.

«...Закончен институт, — . 
пишет молодой специалист. 
— На руках диплом . и на
правление на работу в один’ 
из пчеловодческих совхозов 
страны. Время окончательно 
рассудило нас. Зимой и во 
время первых облетов в 
Центрополигоне погибло око
ло 1,000 пчелосемей. Что с 
трудом наживалось годами, 
варварски погублено. Совхоз 
понес более 100 тысяч руб
лей убытков. Не подумайте, 
что я злорадствую. Мне 
больно видеть, как хозяйство 
продолжает разваливаться. 
Профилактические меры 
прртив дальнейшей гибели 
пчёл на пасеках специали
стами не приняты, пчелово
ды работают без плана».

Руководитель совхоза тре
воги не испытывает.

— Куда прибыльнее, —

мечтательно говорил мне 
Сергей Михайлович, —  в на
ших условиях сеять, напри
мер, пшеницу, овес. И с хле
бом будем, и с деньгами. 
Или лошадок тяжеловесных 
разводить.

Не потому ли прошлой 
весной вместо запланирован
ных сорока гектаров медо
носной фацелии в совхозе за 
полмесяца работы сумели по
сеять едва... восемь?
• — Дорогостоящие семена.
—  с возмущением рассказы
вал старожил поселка Новый 
Труд И. И. Зыбалов, — За 
которыми работники област
ной пчелоконторы в' Новоси
бирск ездили, в совхозе про
растили еще в мешках, недо
пустимо заглубили при севе. 
А  ведь с каждого гектара 
фацелии можно собрать по 
300 килограммов меда.

Опыт лучших пчеловодов 
совхоза начисто опровер
гает утверждения директора 
о невозможности хозяйство
вать' рентабельно. Чет
верть века трудится в По
кровском Яре Михацл Алек
сандрович Парфенов. Беда 
обошла стороной его пасе
ку. От полутораста семей он 
собрал минувшим летом 
6. тонн товарного меда — 
больше половины взятка с 
остальных пасек. В тот год, 
когда директор запретил 
профилактическую подкорм
ку пчел, Парфенов купил на 
личные сбережения сахар, 
вовремя заменил корм с при
месью падевого меда. «Сде
лай все наши пчеловоды хо
тя бы половину парфенов- 
ской «нормы», —  говорил 
управляющий М. П. Жарина,
— совхоз получил бы только 
от продажи меда четверть 
миллиона рублей, не считая 
воск, прополис и другие про
дукты пчеловодства. По зо
лоту ходим, а нагнуться не 
желаем».

И Парфенов не одинок в 
совхозе. Любят свое дело 
Захар Цыпокня, Семен Аку
лов, Казимир Ильяшевич, 
Владимир Бубенщиков, Ян 
Мудулис, Петр Кузнецов, 
Павел Терентьев, Иван До
рофеев. Однако все они ра
ботали вслепую, не имея 
конкретного задания.

Немного в адрес Михаила . 
Ильяшевича. Нам кажется, 
молодой специалист не
сколько спасовал перед гру
бым нажимом директора. 
Бороться за правду нужно 
до конца. Однако Михаил 
после, института, вопреки 
первоначальному решению, 
уехал в другую область, хо
тя мог бы вернуться в род
ные места и использовать по
лученные знания, чтобы воз
родить славу тегульдетского 
меда.

.Необъяснимую нереши
тельность проявили в Те- 
гульдетском райкоме партии, 
где хорошо знают главных 
действующих лиц этой за
тянувшейся истории. ■

Конечно, пора навести по
рядок в своем хозяйстве и 
руководителям областного 
управления пищевой про
мышленности.

В. ФЕДОРОВ.
ТегульдетёкиЙ район.

Сегодня по области ожи
дается- небольшая облач
ность, без осадков, ветер
северо-восточный, 5— 10
метров в секунду, темпера-, 
тура — 23— 28 градусов.

В Томске — небольшая 
облачность, без осадков, ве
тер северо-восточный, 5-—10 
метров в секунду, темпера
тура — 23— 25 градусов.

30— 31 января по области

Я Б В  Я В Я В М  ■  ■  ■  IS ЯЯ1
—  небольшая облачность, 
преимущественно без. осад
ков, ветер переменный,' '5—' 
10 метров в секунду, темпе
ратура ночью — 32— 37, 
днем, — 25— 30 градусов.
яашшшшшшяяаяяшашШшшшшаштяяшашшштяШшшшвт
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□ I ТЕАТР
29 января — «Миссис Пай

пер ведет следствие».
30 января — «Сталевары».
Начало спектаклей — в 19 

час, 30 мин.

т К1/1 но
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

«Дикое . сердце» — 8-35,
10-30, 12-25, 14-20, 16-15. 18-10, 
20-05, 22. «Человек, пришед
ший после бабушки» — 8-40,
10- 20, 12, 13-40, 15-20. 17. 18-40, 
20-20, 22. Зал кинохроники — 
«Воспоминания о будущем» —
11- 10, 12-45, 14-20, 17. 18-35,
20-10. «Альманах нинопуте- 
шествий» № 79, «Бестужевки», 
«Фитиль-109», «Фитиль-124» — 
9, 40-05, 15-55, 21-45.

«ОКТЯБРЬ»
«Человек, пришедший после 

бабушки» — 8-40, 12. 13-40,
15-20, 17: «Дикое сердце» —
19- 10, 21-05. «Дикое сердце» —
8- 40. 10-35. 12-30, 14-25, 16-20,
18-15, 20-10. 22-05. Для детей — 
«Снегурочка» — 10-20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
«Чертенок» — 8-40, 10-20,

12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. Ки
нопанорама февраля, в заклю
чение — фильм «А  вы любили 
когда-нибудь?» — 20-20. Мульт- 
сборник: «Ну, погоди!» (7-й вы
пуск), «Озорные частушки», 
«Непьющий воробей» — 12,
13- 40, 15-20, 17, 18-40. «Чело
век, пришедший после бабуш
ки* — 8-40, 20-20, 22. Для де
тей — «Аркадий Гайдар» 
10-20.

«ПИОНЕР»
«Тройная проверка» — 9,

10-55, 16-40. «Надежда» —
12- 50, 14-45. «Последнее дело
комиссара Берлаха» — 18-35,
20- 30,

«СИБИРЯК»
«Балтийцы» — 11, 12-40,

14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21. Для 
детей — «Мальчик и мячик» —
9- 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«Плохой хороший человек»
— 17. 19. 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Голубой лед» — 17. «Время 

жить* — 19, 21. Для детей — 
«Сказка о еже» — 11.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Только ты» — 15, 17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Подводя черту» — 17-20, 19, 
21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Черный капитан» — 18, 20,

22 .

V 2  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
Ш  и С П О Р Т А

29—30 января, БОКС. Фи
нал первенства РСФСР среди 
юниоров.

Начало — в 18 час.

ВТОРНИК, 29 января 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
13.30. Программа передач. 

13.35. Новости. 13.45. Поет 
Г. Олейниченко. 15.00. Инфор
мационная программа. К визи
ту тов. Л. И. Брежнева на Ку
бу. По окончании — концерт 
песни.

С 16.35 до 19.00 — перерыв. 
ТОМСК

19.00. Новости. 19.15. «Даш-
кесан». Документальный теле
фильм. («Азербайджантеле-
филыи»), 19.35. «Живет на зем
ле человек». Очерк о Герое 
Социалистического Труда В. С. 
Наставко. 19.50. Новая кино
хроника.

МОСКВА
20.00. «Объектив». Передача 

для фотолюбителей. 20.30. 
«Ваш сад». 21.00. «По музеям 
и выставочным залам». Репор
таж с юбилейной выставки 
Академии художеств СССР. 
21.30. Для школьников. Кон
церт детской художественной 
самодеятельности г. Дербента 
Дагестанской АССР. 22.00. Но
вости. 22.15. «Случай в цирке, 
или Дружба выручила». 22,30. 
Концерт. 22.45—23.40. Между
народная встреча сборных 
СССР и США по вольной борь
бе. Передача из Дворца спорта 
ИСКА

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

20 00. «К  нам пришло пись
мо...». 20.40, Концерт лауреата 
Всесоюзного конкурса — ан
самбля «Мариэл». 22.10 — 23.20. 
Художественный фильм.
«Необычный день», («Казах- 
фильм». ■ 1972 г.).

ВТОРНИК, 29 января
. 7.34. Обзор последних изве
стий. 7.40. «Люби свой город». 
7.45. Музыкальный антракт. 
7.50. Реклама и объявления. 
9.00. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.10, Населению о 
гражданской обороне. 9.25. 
Поет хор Всесоюзного радио и 
телевидения. 9.45. «Школа пе
редового опыта». «Бригадир ук
рупненной бригады». У  микро
фона наиальник отдела объе
динении «Томлеспром» X. Ю. 
Абушаёв. 19.00. Последние из
вестия. 19.11. Эстрадный кон
церт. 19.25. «Будни цеховой 
партийной организации». Рас
сказ о партийной организации 
Соколовского отделения сов
хоза «Молчановскнй».

Томскому музыкальному 
училищу срочно требуется 
гардеробщица.

Обращаться по адресу: 
634050, Томск, пр. Ленина, 
99, к зам. директора по хо
зяйственной части.

Томскому машинострои
тельному техникуму на по
стоянную работу требуются: 
заведующий учебными ма
стерскими, мастера, слесаре 
по ремонту промышленного 
оборудования. . ’ ■

, Адрес техникума: 63.4006, 
Томск, Северный городок, 
корн. 2, телефон № 5-80-61, 
доп. 1-19, в учебную часть. :

В связи с понижением температуры участились пожа
ры от перекала печей, неправильной их эксплуатации, 
разогревания открытым -огнем замерзших труб систем 
отопления. и водопроводов. Оставляются без присмотра 
включенные в сеть электроприборы и электрооборудова
ние.

Отдел пожарной охраны напоминает, что перекаливать 
печи категорически запрещается. В холодную погоду пе
чи необходимо протапливать 2— 3 раза с интервалами во 
времени. Нельзя отогревать замерзшие трубы централь
ного отопления, водопроводы факелами и паяльными 
лампами. Для этой целя следует использовать горячую 
воду, пар или нагретый песок. Нельзя применять для 
отопления и сушки самодельные электронагревательные 
приборы, а также оставлять без присмотра включенные в 
электросеть электроприборы и электрооборудование, в 
частности электрические печи и мощные лампы накали-, 
ваши.

Особое внимание на усиление пожарной безопасности 
должны обратить руководители школ, детских, лечебных 
учреждений и других объектов общественных зда
ний. В этих учреждениях печи должны топиться в 
дневное время. Истопники должны быть тщательно про
инструктированы о мерах пожарной безопасности.

На период топки печей следует выделить дежурных из 
числа обслуживающего персонала.

КАТЕГОРИЧЕСКИ ЗАПРЕЩАЕТСЯ:

топить неисправные печи;
оставлять топящиеся печи без присмотра;
поручать топку печей несовершеннолетним;
хранить на печах и вблизи их сгораемые предметы;

( применять для обогрейа кустарные электронагрева
тельные приборы и металлические печи-®ремянки;

забивать запасные выходы;
курить и пользоваться открытым огнем в сараях и 

других местах хранения сгораемых материалов.
Обращается внимание руководителей предприятий, ор

ганизаций- и учреждений, а также совхозов, колхозов на 
■необходимость усиления противопожарной охраны в сво
их хозяйствах.

Отдел пожарной охраны УВД 
Томского облисполкома.

С 15 января 1974 года на 
базе Томского СМУ «Сель
хозтехника» создад трест по 
монтажным работам в сель
ском хозяйстве «Томсксель- 
хозмонтаж» при Томском об
ластном объединении «Сель
хозтехника»

Поставщиков, и заказчиков 
просим выверить расчеты 
до 10 февраля 1974 г. По 
истечении срока претензии 
по расчетам приниматься не 
будут,

В связи е организацией 
треста «Томсксельхозмон- 
таж» на постоянную работу 
в специализированное мон
тажное управление требу
ются: начальник ПТО, глав- 
ный энергетик, юрист-кон
сультант, экономист-финан
сист, бухгалтер-ревизор, бух
галтер на промышленный 
баланс, инженеры-электрики, 
инженеры-механики, инжене
ры-сантехники в ПТО, эконо
мист.

Здесь же для вновь орга
низуемого пусконаладочного 
участка требуются: инжене-
ры-пусконаладчики, электро
монтажники.

Квартирами обеспечива
ются в течение 2 лет.

Справляться по адресу: 
634015, Томск, ул. Энерге
тическая, 2,* проезд автобуса
ми ~.М&№ 3, 3-а, остановка 
«1-е Сенные». Телефоны 

' &«М9 5-25-49, 5-24-40.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Братске на любую ..квар
тиру в г. Томске. =

Обращаться: г. Томск, ул. 
Никитина, 66, кв. 2, в лю
бое время.

Городское вечернее смен
ное профессионально-техни
ческое училище № 21 объяв
ляет прием учащихся 8 
группы повышения квалифи
кации: слесарей-сантехников, 
слесарей - инструментальщи
ков, слесарей-ремонтников, 
электромонтажников, тока
рей, фрезеровщиков, шли
фовщиков, электрогазосвар
щиков, радиомонтажников, 
слесарей механосборочных 
работ, слесарей-сборщиков.

Срок обучения— 5 меся?, 
цев. •

Принимаются рабочие по 
направлениям предприятий. 
Окончившим училище повы
шается квалификация^ и вы
дается аттестат: Обучение
бесплатное.

Обращаться: 634029,
Томск, ул; Герцена, 18-а, те
лефоны 20-212,20-897.

Подшипниковому заводу 
срочно требуются на посто
янную работу бухгалтеры, 
главный бухгалтер ЖКО.

Обращаться: г. ; Томск,
пр, Ленина, 151-а, городское 
бюро по трудоустройству. -

Адрес завода: г. Томск,
Северный городок, корпус 9.

Областной типографии 
требуются рабочие: набор
щики, линотиписты, слесарь- 
наладчик, калькулятор, ма- 
зилыцнца, подсобный рабо
чий, столяр, резчик бумаги, 
техничка, вахтер, ученики в 

. цехи.
Обращаться: г. Томск, ул. 

Советская, 47.
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